

# SOLIDARIDAD OBRERA

ÓRGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA



PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VI - ÉPOCA VI

Barcelona, viernes, 20 de diciembre de 1935

NÚMERO 1148

## Piensa procederse a la normalización de la vida sindical

### Reorganización confederal

#### POR LA CONTINUIDAD DEL ESFUERZO EMANCIPADOR

El jefe del Gobierno ha reunido en Madrid a los directores de los periódicos, anunciando que en breve será levantada la previa censura a la Prensa y dejando entrever que se marcha de cara a la normalidad constitucional. Tenían que aminorarse las elecciones para que este hecho se diera. Parece que estuvieramos condenados a vivir bajo Estado de alarma constante, excepto en los fugaces períodos electorales. Y es hora de que esto termine. En lo que llevamos de República, lo accidental ha sido el régimen constitucional de vigencia de las libertades públicas; y lo normal, lo permanente, el uso por el Poder de las leyes excepcionales que conculcan la libertad individual y colectiva. Así, lo que la Constitución contiene como conquista del pueblo, reconocida por el Estado, de libre asociación y emisión del pensamiento, no ha tenido realidad perdurable en la vida de España.

Lo mismo ha sido que gobernases las izquierdas que las derechas. Todas, con singular empeñamiento, se lanzaron a la tarea de restringir el área de la libertad. A todas por igual corresponde la misma responsabilidad en esta cruzada antipopular. ¿Volveremos, después de las elecciones, al mismo régimen de palo y mordaza?

Se trata de que el proletariado sepa fortificarse para hacer imposible el retorno a estos períodos indignos; de que sepa dar a su actividad la necesaria consistencia y continuidad como para obligar al Estado a retirar de la circulación estos engendros retardatarios. La reorganización, a que necesariamente han de abocarse los trabajadores en este próximo período de normalidad que se anuncia, no puede olvidar que las leyes fascistas de Orden Público, Vagos y Maleantes, etc., son una amenaza permanente que gravita sobre la vida de sus organizaciones.

Son los hechos los que hablan. Toda la actividad sindical suspendida; el funcionamiento de los Tribunales de Urgencia actuando como guillotinas; este último año cumplido de mordaza a la Prensa, so pretexto de anomalía en el orden público, demuestran que el Estado ha sabido crear un instrumento preciso y formidable de represión, que utiliza cuando y como le conviene, esgrimiendo razones de seguridad. ¿Teníamos o no razón los anarquistas cuando señalábamos los peligros de esta legislación, iniciada por las izquierdas, perfeccionada por las derechas y aplicada por todos en contra del proletariado?

La labor del proletariado no puede tener continuidad en estas condiciones. Se ve obligado a abandonar incluso la defensa de las mejoras económicas y morales conquistadas, quedando así a merced del capitalismo explotador. Es más; hasta el propósito de defenderse o de reclamar sindicalmente de la burguesía, dando lugar a esas luchas extensas que son la natural resultante de la división de la sociedad en clases, para que las garantías constitucionales sean suprimidas.

Por encima de las interpretaciones del Estado sobre la situación del orden público, están los derechos inalienables de los trabajadores y de la sociedad.

Al volver la normalidad, el movimiento confederal se encontrará ante una multitud de problemas que requerirán obrar con el máximo acierto y seguridad. Este es uno de ellos, y no de los menos importantes, puesto que implica la garantía de que el esfuerzo del proletariado no se vea continuamente quebrantado. Y esta garantía los trabajadores tienen que buscarla en la unión férrea en sus sindicatos de clase, para hacer primar contra las tendencias absorbentes del Estado su razón y su derecho.

### El presidente del Consejo afirma que en la apertura de centros sociales, la ley será igual para todos, con el acatamiento de la misma por las partes interesadas

Madrid, 19.—A primera hora de la tarde el jefe del Gobierno recibió a los periodistas en la Presidencia y les manifestó que le había visitado el ministro de Rumania, y que esta noche, a las ocho, devolvería la visita que le hizo el Nuncio de S. S.

Hace días—continúa diciendo—me visitó la Junta administrativa de la Casa del Pueblo de Madrid, para pedirme la apertura de los centros sociales obreros en ella domiciliados.

Dentro de la ley, yo les dije, se abrirán, no sólo la Casa del Pueblo, sino otros círculos cerrados y que son de la acera de enfrente de esta central sindical. La ley, desde el ministerio de la Gobernación, será aplicada a todos por igual. Lo mismo que ha aparecido "El Socialista", saldrán todos los demás periódicos que estén suspendidos, sin perjuicio de que al transgredir la ley, pasen a los Tribunales.

### ¿Qué se piensa hacer con los presos gubernativos?

Nadie es capaz de adivinar lo que las autoridades piensan hacer con los presos gubernativos. Algo deben tener éstas en proyecto, cuando se prolonga tanto la retención en la cárcel de un puñado de hombres que no han delinquido. ¿Lo oyen bien las autoridades? ¿Que no han delinquido en nada? Y todos los presos gubernativos son obreros, hombres que fueron arrancados del taller o de la fábrica. Mantener en prisión a unos seres inocentes constituye una injusticia escandalosa.

¡Libérense de una vez a los presos gubernativos! ¡Por humanidad!

¡Por justicia!

### Al grito de: «¡Viva Gil Robles!»

#### Un grupo de fascistas mata a tiros a un republicano-También es herida la mujer de éste y la sirvienta de un médico

En la Encina, pueblo de León, los jóvenes populistas han desencadenado su "bravura". Pistola en mano, han sembrado el terror. En el sitio denominado Barrio de la Estación, unos jóvenes entraron en una taberna propiedad de José R. Regueiro, practicante titular de aquel pueblo y presidente de Unión Republicana. Entraron en el establecimiento dando vivas a Gil Robles, y mueras contra los jefes de los partidos republicanos de izquierda. Hubo un cruce de palabras, y, de pronto, los visitantes sacaron pistolas e hicieron varios disparos contra José R. Regueiro, matándole. La esposa, al oír los tiros, salió, pidiendo socorro, y contra ella hicieron varios disparos los afiliados de Acción Popular. La mujer, a pesar de estar herida en la cabeza, salió a la calle y llegó hasta la casa del médico, que vive en el edificio colindante con la taberna. Al salir a abrir la puerta una criada del doctor, los jóvenes populistas hicieron nuevos disparos, que también alcanzaron a la sirvienta, cuyo estado, como el de la tabernera, es grave.

Como se ve, los fascistas emprenden una ofensiva. Estos individuos, afiliados a un partido llamado de "orden", no tienen ningún inconveniente en producir el desorden. ¡Y de qué manera! Pistola en la mano, a la altura de los ojos, y pulso firme... etc., etc. Todo el programa de la J. A. P.

Ante este hecho de vandalismo, sin respeto siquiera para las mujeres indefensas, será necesario ponerse en guardia.

No puede consentirse que estos señores impongan su "ideología" cristiana a tiro limpio. No son, en verdad, procedimientos muy católicos los usados por los discípulos de Gil Robles. Será necesario que procuremos nuestra defensa personal todos aquellos que no comulgamos con las ruedas de molino de la C. E. D. A. En Barcelona hemos visto a los fascistas vender su libelo, por las calles, en actitud retadora y provocativa. Un día sonaron unos tiros en plena Ramba, a raíz de esta actitud.

Lo sucedido en la Encina, es un aviso que hay que tener en cuenta. Es algo serio, y si es necesario, debemos también ponernos un poco serios. Nosotros, y todos los que, como nosotros, abominan del fascismo y sus procedimientos.

### Sobre el indulto de Jerónimo Misa El presidente del Consejo dice encontrarse propicio a la clemencia

Madrid, 19.—En estos momentos y al ir a abandonar el Congreso el presidente del Consejo, se le acercó el diputado de Unión Republicana don Hermenegildo Casas, quien le presentó al alcalde de Sevilla, señor Contreras, el cual le manifestó que el Cabildo municipal había acordado solicitar el indulto del condenado a muerte por los sucesos sociales, recientemente acaecidos en aquella ciudad, Jerónimo Misa.

Monóvar, 19.—En el Juzgado de Monóvar ha presentado una denuncia el Banco Hispano Americano contra el director de aquella sucursal, don Angel Jiménez García, y contra don Juan Sanmartín Cervantes, que la dirigió en 1931, y actualmente la de Eida, por falsedad y estafa. En la denuncia se les acusa de estafa de más de 100.000 pesetas.

El señor Portela dijo que llevaría el asunto al Consejo de ministros, y que aunque es criterio del Gobierno castigar severamente esta clase de atentados, él se encontraba propicio a la clemencia.

### Actualidad

#### JUAN VICENTE GOMEZ

El cable transmite la noticia de la muerte de Juan Vicente Gómez, el dictador perpetuo de Venezuela. El Gobierno de aquel país ha decretado duelo nacional; pero este decreto de honores, contrasta con la alegría de América, que ve el fin de la dictadura más típicamente personal que se ha conocido en el nuevo continente. Juan Vicente Gómez era francamente odiado por todos los hombres libres, sin distinción de tendencias. Juan Vicente Gómez era conocido en toda América con el mote de "El bisonte", especie de toro salvaje, y nada mejor para dar idea del poder personal que ejerció brutalmente durante 27 años, sin limitaciones y sin responsabilidad. Por eso, contrastando con los honores oficiales de rigor, América respira. Un tirano menos.



Veintiseis años de poder personal omnipotente produjeron en Venezuela la nivelación servil de la inmensa mayoría de sus habitantes y la muerte de toda libertad. Los hombres que se levantaron contra el dictador pagaron con la vida y con la cárcel su audacia. En Venezuela no existe oposición política ni social. Solamente han podido actuar los partidarios de Vicente Gómez. Los demás han tenido que abandonar el país para no sucumbir en las mazmorras, porque no se les condena a muerte, pero mueren infaliblemente, víctimas de las fiebres tropicales, en los presidios, emplazados en zonas insalubres.

En Venezuela no se conoce movimiento anarquista, ni socialista, ni comunista; no se conocen tampoco hombres que profesen esas ideas, y si los hay se guardan muy bien de manifestarlo. Desde el exterior, donde han tenido que refugiarse los enemigos políticos del cacicazgo, se han organizado multitud de insurrecciones. Pero éstas han fracasado totalmente; ninguna llegó a cuajar en forma persistente y profunda.

Es que Juan Vicente Gómez, "El bisonte", no pudo temer la oposición del Ejército a su voluntad, porque el Ejército era una especie de propiedad indivisa que le respondía de manera absoluta. Juan Vicente Gómez poseía una de esas familias inacabables, que raramente se dan en hombres extraordinariamente profundos. Y cada uno de sus parientes, cercanos o lejanos, tenía mando en el Ejército. Quiero decir que poseía en sus manos todos los resortes que le permitían responder automática y ciertamente contra todo movimiento de rebeldía. Además, el grueso del Ejército tiene sus cuarteles en el centro de una red de caminos, que le permiten desplazarse en cualquier dirección sin pérdida de tiempo. En los 27 años de dictadura incontronada, Juan Vicente Gómez ha fortificado ésta formidablemente contra toda eventualidad revolucionaria.

Pero hay otro aspecto importante. El dictador que acaba de fallecer es el hacendado más fuerte de América del Sur, continente típico del gran latifundio. No sólo, pues, dominó los resortes del Estado, sino que era personalmente dueño de enormes extensiones territoriales.

Un caso único de absolutismo personal. El Estado fundido en una sola y gran familia y sirviendo a sus intereses. Por eso Juan Vicente Gómez perpetuó su poder contra todas las añagazas de los adversarios políticos emigrados. Por eso en Venezuela no han florecido las ideas de libertad. Por eso también, mientras se rinden honores oficiales al tirano de la tierra de Bolívar, "el libertador de América", América está de fiesta.

### ¡Contra la pena de muerte! POR EL INDULTO DE TODOS LOS CONDENADOS A LA ULTIMA PENA

La Redacción y Administración de "SOLIDARIDAD OBRERA" organiza un gran mitin contra la pena de muerte y por el indulto de todos los condenados a la última pena.

Este acto se celebrará el domingo próximo, día 22 de diciembre, en el TEATRO OLYMPIA, a las 10 de la mañana. En él tomarán parte, entre otros oradores, que se anunciarán previamente, los compañeros siguientes:

TOMAS HERREROS, que presidirá  
LIBERTO CALLEJAS  
VICENTE PEREZ (COMBINA)  
FRANCISCO ISGLEAS  
FRANCISCO ASCASO y  
VICENTE BALLESTER, de Andalucía

¡Comaradas, trabajadores, hombres de sensibilidad liberal! Vuestra presencia en este acto será una protesta viva y palpitante contra la pena de muerte, procedimiento bárbaro que hay que combatir con energía.

¡¡ ABAJO LA PENA DE MUERTE!!  
La Redacción y Administración de "SOLIDARIDAD OBRERA"

### RICO AVELLO QUIERE SER DIPUTADO

La Comisaría General de Marruecos ha quedado vacante. Rico Avello se ha ido. Quiere ser diputado.



putado. Quiere hacer su campaña política.

Esto es lo que se nos ha dicho como justificación. Esto lo que cubre las apariencias del abandono de su cargo.

La realidad es otra. Llevado a la Comisaría General de Marruecos como pago a su actuación represiva en el movimiento del 8 de diciembre, realizada desde el Ministerio de la Gobernación en el Gobierno de Martínez Barrio, adquirió la confianza de las derechas y quedó vinculado al bloque gubernamental, hoy en decadencia.

Caido el bloque hecho trizas, Rico Avello se va. La Comisaría General de Marruecos tiene asignado un presupuesto de gastos de representación y "política de atracción" que depasa el millón y medio de pesetas anuales. Casi mucho más que la Presidencia de la República. Abandonar tal puesto para conquistar un acta problemática, no es moneda corriente ni usual entre políticos. No es que se va, lo echas.

Los amigos del actual Gobierno se disputarán ácrimamente el puesto vacante.

### SIR SAMUEL HOARE



Debido al enorme movimiento que en todas las partes del mundo se ha producido contra las proposiciones de Laval-Hoare, con las cuales se pretendía entregar la mitad del territorio abisino a Italia, Hoare ha dimitido como ministro de Negocios Extranjeros de Inglaterra.

### Son fletados cuatro vapores para el transporte de un circo alemán

Londres, 19.—Los periódicos dan cuenta de que el famoso circo alemán Hagenbeck ha aceptado la invitación que se le dirigió desde Inglaterra, y se presentará desde el 23 de diciembre hasta el 28 de enero en el Agricultural Hall de Londres, con un programa nutridísimo.

Se pone de relieve que esta será la primera vez, desde el año 1914, que viene a Inglaterra una Empresa alemana de circo. Para el transporte desde Hamburgo del formidable circo, el propietario del mismo, Lorenz Hagenbeck, ha fletado cuatro vapores, dos de los cuales han llegado ya a Londres.

LONA Ciudad

# REBELDIA Y TEMPERAMENTO REVOLUCIONARIO

### Naturaleza social y modalidades de la rebeldía

por F. F.

Es harto sabido que para ser revolucionario, no basta con ser rebelde. La rebeldía es, en casi todas sus manifestaciones, la acción escueta. La revolución, es la acción presidida y modulada por el pensamiento, que obra la transformación de los hombres y de las cosas, en el sentido de un progreso determinado. No puede ser propiamente revolución, toda gesta que no empuje hacia el avance. El revolucionario sólo lo es cuando su acción es apta a revolucionar de hecho, a transformar.

La rebeldía puede manifestarse como una propensión hacia lo normal, o con inclinación tendiente a lo anómalo. En sentido general, se puede decir que ambas características de la rebeldía pueden conducir hacia el avance, ya que, en la Naturaleza, lo normal robustece un sistema, y lo anómalo suele ser el nexo que une lo hecho con lo realizable. Empero, la abundancia y la crisis de lo anómalo, suele traducirse en una causa de regresión.

La rebeldía es, en sí misma, una cosa tan ingenua e indefinible, que propende hacia todas direcciones; su manifestación es el trabajo de una psicología conformada por caracteres étnicos e ideológicos. Por eso la rebeldía puede dirigirse hacia el avance revolucionario, o en dirección a la retrogradación involutiva.

Todas las formas de rebeldía tienen de común su repugnancia hacia un estado de cosas que oprimen al rebelde en su idiosincrasia. La naturaleza del temperamento rebelde determina la inclinación de su rebeldía. Se puede convenir en que la opresión de la autoridad gesta la rebelión. Pero es necesario recordar que abundan las rebeliones que nacen del deseo de imponer la propia autoridad de los rebeldes a los demás. De cualquier modo, la regular "educación" autoritaria, influye sobre los rebeldes, cuya rebelión es un nuevo intento de autoridad.

La insurrección de las hordas del Madhi, en África; las montoneras saravistas del Uruguay; los esclavistas de la guerra de sucesión en los Estados Unidos; las rebeliones de los "kurdos"; los guerrilleros de "Cristo Rey", en Méjico, son algunas de la infinita muchedumbre de rebeliones colectivas que atacaron un estado de cosas autoritario, para intentar reemplazarle por un régimen de autoridad aun más absoluto y despótico.

En el orden individual abundan las rebeldías que, por su naturaleza y efectos, pueden conceptuarse como retrógradas, ya que atentan contra el interés público, y no persiguen más objetivo que el lucro personal.

No podemos considerar como gestos revolucionarios todas las formas de desobediencia a la ley, porque las leyes, en muchos casos, establecen el derecho social y lo defienden.

Se dirá que la ley eleva a sistema absoluto y obligatorio lo que debe ser relativo, revisable y libre. Pero este género de rebeldías no va contra los caracteres vitiosos de las leyes, sino contra el interés social que encierran. Se puede argüir que hasta hoy la sociedad limita las posibilidades de emancipación y de defensa económica y general de los individuos, y que por ello los hombres han de delinquir, para tomarse por cualquier medio lo que se les niega por vía natural. Mas, como la rebeldía consciente y revolucionaria es tan posible como la rebeldía inconsciente y delictiva, por eso no parece acertado justificar la última, cuando existe la posibilidad de aquella.

En razón de que el sentido moral se robustece gradualmente en los seres, hay una marcada tendencia de aumento de las rebeldías de naturaleza revolucionaria. La exacerbación de esta forma de rebeldía, suele conducir al protestismo, a esa extravagancia psicológica que alguien sintetizó muy bien la frase: "¿De qué se trata, que me opongo?". El opoisionismo sistemático, es la enfermedad clásica de la rebeldía; se puede explicar como un recrudescer de los impulsos instintivos, los que llegan a predominar sobre la razón. En este caso, el individuo no sabe nunca lo que quiere ni lo que persigue; su capacidad objetiva es reducidísima y sin sentido de la proporción; sus facultades críticas se hipersensibilizan y se circunscriben en un círculo vitioso; todo lo halla malo, o poco bueno. Como, por lo general, su reacción proviene del fastidio de lo que le molesta directamente en su estrecho radio de acción y percepción, el rebelde instintivo toma los efectos por causas iminentes, y arremete, furibundo, contra los obstáculos, sin cerciorarse de su origen y de si son susceptibles de resistir su repulsa.

Tantos siglos de constante injusticia social, han así elaborado la psicología inconformista del rebelde, que su propósito emancipador no acierta a superar la cerrada esfera del opoisionismo. Su fin, es la disconformidad; su medio, la acción instintiva.

Uno de los gravísimos males que pueden afectar a un movimiento revolucionario, es la superabundancia, en sus efectivos, de tales rebeldías. Entonces se gesta en su seno la enfermedad del radicalismo a todo trance, y la monomanía mental del panegirico de la rebelión. Cuando este estado de exacerbación se desarrolla hasta caracterizar las modalidades generales de un movimiento, pierde los objetivos de su ruta, su autodeterminación carece de orientación y resta librada al tun-tun del azar, o sea, a la famosa "espontaneidad". Si se quiere destruir o mutilar un propósito revolucionario, no hay nada mejor que cultivar en él la fiebre del rebeldismo específico, así como se le conducirá a la norma inveterada de autodestruirse, estrellándose en empresas dulcosas y siempre superiores a sus fuerzas.

Esto no es teoría; es historia. Se puede constatar los resultados de un experimento de tal género, si se dirige una ojeada retrospectiva hacia el movimiento obrero anarquista de la Argentina. Con las energías que malgastó aquel ensayo, en vasta escala de rebeldismo... "espontáneo", en empresas quijotescas, en batallas bizantinas, en victorias a lo Pírrro, se podría haber realizado la revolución social, liberadora y reconstitutiva, en todo el continente sudamericano.

El caso de la Argentina, es el más específico; pero no es único. El anarquismo mundial está atacado, donde menos y donde más, de radicalismo rebeldista instintivo. Como la idiosincrasia íntima del rebeldismo, es el empujamiento, es problemático que lo pasado se utilice como fuente de lecciones. Estamos presintiendo que buena parte de los pocos que leen esto, eshumarán los muertos para fundar su insistencia en los viejos errores. Por eso adelantamos esta advertencia: Los movimientos revolucionarios que no persigan lo posible, y en su tiempo oportuno, tienden a pudrirse en su propia historia.

Arrojaremos una mirada hacia los sucesos que constituyeron la fuente natural de la rebeldía romántica.

## DOS FESTIVALES BENEFICOS

El sábado, 21 del corriente, a las nueve y media de la noche, y en el Ateneo Instructivo Familiar, en la Plaza del Centro (Sans) —Condes de Ben-loch, esquina París— se realizará una velada teatral a beneficio del camarada Ramón Pedret, que encontrándose en situación muy precaria y además enfermo, necesita la ayuda solidaria de los camaradas y amigos.

El Cuadro Artístico "Floral", organizador del acto, y al cual pertenece el beneficiado, pondrá en escena el famoso drama social, en tres actos, de E. Montells Rizot, "Las hormigas rojas".

El domingo, día 22, a las cuatro y media de la tarde, en la Sociedad Coral "El Universo", en la Plaza Española de La Torrassa, se repitará la misma función y con la misma finalidad, poniéndose además en escena la alegre pieza cómica, en un acto, "El contrabando".

Instamos, pues, a todos los que aprecian los actos de solidaridad a que asistan a estos actos benéficos. Os saludamos. La Comisión

# ALMORRANAS

Curación rápida de grietas, fístulas y todas las afecciones del recto. Garantizo su curación completa con MORENOL. Precio del frasco, 5/50. Venta en casa Aizias, Pasaje del Crédito, 4, Barcelona, y Centros de Espectáculos.

## UN FRENTE ANTIRREVOLUCIONARIO

# Contra el proletariado y la justicia social

El jereñaco Gil Robles, inconsolable por la derrota sufrida, se va a situar a la cabeza de un gran frente antirrevolucionario, aprovechando las fuerzas reaccionarias que, políticamente, representan a los grandes terratenientes, a los señores feudales, a la clérigalia y a todos los privilegiados. En realidad, este frente que se anuncia significa una ofensiva a desarrollar contra el proletariado y el movimiento de justicia social encañado en la revolución que está latente, pero que no ha podido triunfar aún.

Gil Robles, Cambó, Calvo Sotelo, Primo de Rivera, todos los hombres que en política representan el pasado, un régimen que llenó de vergüenza y de oprobio a España, van a concertar un acuerdo para intentar un asalto definitivo a los órganos administrativos y represivos del Estado con el propósito deliberado de retrotraernos a épocas de barbarie, de tiranía y de inhumanidad, como ocurrió en Bulgaria, en Polonia, en Italia, en Alemania...

Las dictaduras militares que en el Sur de América cometen estragos contra las libertades del pueblo, quedarían poquitas ante el furor represivo que este proyectado frente antirrevolucionario desataría contra el proletariado si algún día sus hombres llegaran a ocupar el Poder. Actualmente no existe el derecho de reunión y asociación, ni la libertad de opinar; la Prensa está sometida a

la previa censura; los sindicatos clausurados; las cárceles llenas de hombres que no han delinquido... pero no queráis saber lo que ocurriría si llegáramos a dominar los trogloditas del fascismo en ciernes. Entonces no habría censura, porque no serían tolerados los periódicos de la oposición; los sindicatos obreros no serían clausurados, sino disueltos; todo el país se convertiría en una inmensa cárcel.

Ningún Gobierno puede dar satisfacción a las necesidades del proletariado, aunque éste sea de la izquierda más extremada. Por lo tanto, el problema no puede ser circunscrito entre derechas e izquierdas, sino entre revolución y antirrevolución. Gil Robles, con un desparpajo insolente, ha levantado bandera antirrevolucionaria. Nosotros levantamos la nuestra de revolución social. Frente a Gil Robles y contra lo que éste representa en la vida política y social del país, ni un minuto de tregua para apartarlo. La revolución y la contrarrevolución deben medir sus fuerzas hasta que una de las dos muera el polvo de la derrota.

Contra el frente antirrevolucionario que piensa acudillar el jefe de la Ceda, hay que oponer un verdadero frente revolucionario de todo el proletariado que acepte las aspiraciones libertarias de la C. N. T.

No existe ninguna razón social ni económica que aconseje retornar a la España del Medievo, con el pre-

dominio de los monjes, los guerreros y los terratenientes. Por el contrario, los tiempos modernos, las necesidades de la época presente, exigen un cambio total en la estructura de la sociedad, modificando radicalmente—de raíz—las bases del sistema actual. Se impone proceder a un reparto equitativo de la riqueza, de esa riqueza que detentan los ricos, que siguen a Gil Robles. Para impedir que ese formidable movimiento reivindicador y revolucionario culmine en la restauración de un verdadero régimen de justicia social, se va a constituir el frente antirrevolucionario.

Sepamos nosotros responder a la ofensiva que se prepara contra el proletariado. No olvidemos que Gil Robles fué uno de los investigadores principales de la represión que aun perdura; que fué él quien ordenó el fusilamiento de obreros; que inundó de sangre proletaria la región asturiana.

Contra la antirrevolución, la revolución social. Frente al feudalismo que se pretende resucitar, la colectivización de la propiedad, las fuentes de riqueza y toda la economía en general. Gil Robles no ha de pasar. No pasará. Hemos de impedir que pase. Sin olvidar a los enemigos emboscados, a los de la derecha, a los de la izquierda y a los del centro.

A. G. Glabert

# Paradojas ferroviarias

Es deprimente observar la actitud contradictoria de las Empresas ferroviarias y la mansedumbre de la generalidad de sus empleados. Aquéllas se desprecian a causa de fugarse, tanto en el orden moral como en el económico, y éstos encujan los golpes con una sumisión conmovedora. Son muchas las vejaciones a que están sometidos y algunas llegan a tal grado, que causa rubor pensar haya quien, formando parte de una colectividad, eje del engranaje de lo que se llama economía nacional, lo soporte con tan pasiva estocidad. Me refiero a esa modalidad de las multas. Es suficiente cualquier deslizo, un insignificante descuido en la complejidad de la labor que se les ponga sobre ellos, para que se le imponga un correctivo: la multa. Esta varia según la importancia que tiene o le dan, y el importe de la misma lo deducen del sueldo. Habiendo trabajado la jornada completa, la Compañía se le queda, en concepto de multa, parte de lo muy poco que le dan y que por lo visto no son "intereses sagrados".

Ante esa injusticia, como otras muchas que han sentido jurisperencia en los medios ferroviarios, que vayan diciendo patéticamente el señor director de M. Z. A., aquello de la "disciplina sin menoscabo de la dignidad". Por que a los señores encamados en un sinn de jefaturas y asesorías, tan inútiles como superfluas, quién y cómo les responsabiliza por sus errores? Aceptando la práctica del castigo para quien se equivoque, y siendo la cuantía de éste según la importancia de la falta, ¿qué responsabilidad se les va a exigir a esos señores que han hecho patente su incapacidad para regir los destinos del carril?

Decía también el citado señor director, que el personal modesto era parte subsidiaria de la responsabilidad que cabe por la pérdida de tráfico por ferrocarril, y todo eso lo publica completamente olvidado que estaban sufriendo una indignación de técnicos que pululaban por todas partes, pagados opíparamente, para rendir un trabajo que el tiempo ha demostrado tan negativo como inútil.

Todo eso lo escribía sin tener en cuenta que había en lo más hondo de los aun no del todo atrofiados sentimientos del modesto personal, única y verdadera base donde radica la vida y desarrollo del ferrocarril y que, a pesar del constante trato de desconsideración, ha tenido lloables iniciativas conducentes a reparar ciertas anomalías que la mayor parte ni siquiera han sido estudiadas; y todo eso lo dirige a aquel personal que aguantaba impávido el desprecio de compañeros, y la reducción de los derechos conquistados traducidos en supresión de ascensos, dietas, pago en metálico de horas extraordinarias, turnos de trabajo estrabóuticos, irregularidad en los descansos, malas condiciones de seguridad e higiene en los lugares de trabajo, etcétera, y todo ello en nombre de una mal llamada economía, y en cambio contemplaba cómo se creaban cargos y más cargos puramente burocráticos, había ascensos para las altas jerarquías, se estimulaba a la fuerza pública con miles de pesetas, se concedían pensiones de ochenta mil pesetas y habían repartido dividendos que de ninguna manera respondían ni justificaban aquella precaria situación que vocaban y de la que sólo se hacía víctimas a los empleados, reducidos a la condición de acémilas.

Las Compañías, con una visión me-

diocre del sentido comercial que tenía la incorporación del automóvil al transporte, tuvieron para los primeros que circularon, un desprecio olímpico creyendo, sin duda, que el tiempo nada significa, desatendiendo con soberbia cretina las múltiples manifestaciones del progreso que a cada instante irradian normas transformadoras irrobaleando hoy lo que ayer se creía invulnerable, y a pesar del aparato técnico-burocrático, el auto-transporte ganaba posiciones, incrementándose hasta llegar a constituir un verdadero problema para la estabilidad oligárquica de las Empresas ferroviarias; pero el Estado, fiel guardador de los intereses del capitalismo, publica un decreto, justo o no, en el que se obliga a los auto-transportistas al pago de un nuevo impuesto, que de paso irá a engrasar sus insaciables arcas, y que éstos, respaldados por los pulpos de las grandes manufacturas autocomunistas, se resisten a pagar hasta conseguir su derogación. ¿De haber sido los obreros, habría ocurrido lo propio?

Y es ahora, cuando espontáneamente sale a la luz pública un manifiesto dirigido a los ferroviarios y firmado por algunos de ellos, profusamente divulgado y recomendado por las respectivas jefaturas, en los que se suplica la colaboración de sus compañeros para que, imponiendo su

autoridad moral al Gobierno, obligue a los automóviles el cumplimiento de la ley.

Quiero destacar y sacar consecuencia al hecho de que mientras sin escrúpulo de ninguna clase en múltiples ocasiones se fustiga al personal, no hay inconveniente en "rogarle" su colaboración cuando de defender los intereses de la Empresa se trata, haciéndole servir así de coadjuro de Indias.

Pero esto va acabándose, aunque lentamente; la mansedumbre va trocándose en rebeldía y donde todo ha sido apatía, gracias a los atropellos, van albordeando destellos de rebeldía que algún día darán al traste con toda la podredumbre.

Los ferroviarios van sabiendo ya que la causa del derrumbamiento capitalista, radica en una irracional y antiquada organización económica, base de todos los males, y también saben comprender ahora que en esa lucha que se dibuja en el horizonte no tiene el nada que ver, porque está enclavada en el marco de la pugna de intereses creados, y que como colón, resultarán perjudicados, no los contentidos, sino los obreros de ambos lados si no saben prepararse a tiempo a la defensa contra las insaciables ambiciones del Estado y los burgueses.

N. N. N.

## HIGIENE NERVIOSA DERROTISMO MENTAL

por el Dr. F. Martí Ibáñez

X

Ya dijimos, hablando del malhumor, en nuestro anterior artículo, que, en ocasiones, tan desagradable estado psíquico obedece a causas puramente espirituales. Es decir, que ya en la vida cotidiana nos hallamos ante personas que, estando situadas en una agradable posición social, económica y familiar, libres de toda preocupación profesional, sentimental y amorosa, se encuentran sumergidos en un permanente estado de malhumor. Todos los conocéis, todos los habéis tratado y los tropezáis a cada instante en vuestro taller u oficina, en los sindicatos, en los mitines, en la calle y en todos los lugares de reunión. Eternos pesimistas, contemplan la vida a través de un negro candil, y lo que es peor, contagian algo de su pesimismo a quienes los rodean. Habláis con ellos, y su conversación es un tamiz, a través de cuyas mallas, el rico y brillante Universo que nos rodea, se convierte en un paisaje gris y triste, en el doloroso "valle de lágrimas" de los católicos.

Derrotistas sempiternos, son una remora en la actuación de las personas y colectividades relacionadas con ellos. Los mejores proyectos, las más bellas iniciativas, las más fecundas realizaciones, no consiguen arrancarles de su letargo intelectual; no logran desplazarlos de su tristeza inacabable.

A su alrededor, se produce una zona sombría, en cuyo seno, todo y todos los existentes se matizan de téntrico pesimismo.

Todos los conocéis, y a poco que recurráis a vuestra memoria, recordaréis los ejemplares que de esta clase de seres se incluyen en nuestras relaciones.

Les veis eternamente amargados: su risa —cuando sonríen— chorrea un sarcástico y cruel excopticismo. Y en dondequiera se hallen, constituyen un daño remolque, entorpecedor de la vida y las acciones de quienes los rodean.

Su conducta, finaliza por aislarlos de sus amigos y compañeros. Todos les dan de lado y esquivan su presencia.

Las agrupaciones a las que pertenecen, les relegan a un lugar secundario, pues saben, que a darles beligerancia, irían a parar al fracaso.

No hicieron nunca nada en la vida, ni dejan hacer nada a los demás. Contadles un proyecto vuestro; solicited su ayuda para realizar cualquier empresa. No va que, con un gesto de irónico excopticismo, os negarán su colaboración, sino que, al os descuidáis, su malhumor y su amargura harán presa en vosotros y paralizarán vuestras acciones. Venidos sin lucha, sufren ellos, los primeros, los efectos deprimentes de su malhumor, y, por rebote, se los hacen sufrir a los demás.

Todos los conocéis... Hasta hoy, lo esquivabais; hasta hoy, a lo mejor os pasaron desapercibidos, o quizás hasta este momento no os dais cuenta de que algunos de los que me leéis formáis parte de esos eternos malhumorados.

Pues bien; medita unos momentos, y desde ahora, si conocéis alguno de esos derrotistas y malhumorados, no les miréis con antipatía ni desprecio, porque si bien ellos causan un daño psicológico a los demás, no es menos cierto que se lo causan mayor a sí mismos.

car existente en su orina. Esos sempiternos derrotistas, lo son por motivos psicológicos, por un estado anormal de su mentalidad, que, contra su voluntad, les mantiene así.

El eterno malhumorado, el derrotista, dicho sea en una sola palabra, es un enfermo mental, un aspirante a serlo o, cuando menos, una persona cuyo psiquismo se desenvuelve en una órbita patológica.

Una de las mayores conquistas de la Psiquiatría moderna alemana, ha sido el descubrir e incorporar al acervo cultural de los médicos, el concepto de las "personalidades anormales".

Conocemos por "personalidad psíquica anormal", aquellos individuos que pasan toda su vida al borde de la enfermedad mental. Existen ciertas disposiciones o tendencias en los estratos profundos de su personalidad psíquica, que les impulsan a vivir perpetuamente abocados a la dirección que les marcan tales tendencias. Dirección que, sin llegar a imponerse en el terreno de las enfermedades mentales, representa ya una anomalía mental potente.

Tales seres, a los que la Psicología moderna denomina "psicopatas constitucionales", ven desfilarse su vida en una trágica pugna entre su conciencia, que aspira a la paz espiritual y a la normalidad psíquica, y las fuerzas subconscientes, que se impulsan por un espasmo sádico de amargura y pesar.

Desean vencer sus pesimismo, y en vez de conseguirlo, no hacen sino convertir en pesimistas a quienes les rodean. Suenan con acunarse la normalidad psicológica, y día tras día van hundándose más en el abismo de su tristeza.

Significa eso que tales "psicopatas constitucionales", o "personalidades patológicas", estén fatalmente condenados a su destino? ¿Quiere esto decir que tales seres, tras una vida de torturas morales, estén condenados a parar en una enfermedad mental? Nada de eso. El psicopata constitucional, es, simplemente, un individuo que nace con una mentalidad débil, tal y como hay quien nace con un hígado peroso o unos pulmones frágiles. Es igual que estos individuos están predispuestos a sufrir afecciones hepáticas o pulmonares, respectivamente, aquellos otros estarán propensos a adquirir enfermedades mentales del tipo de las predispuestas que padecen.

Si, por ejemplo, su predisposición natural era al malhumor, tendrán tendencias a presentar las enfermedades mentales orientadas en esa dirección. Pero muy frecuentemente pasan su vida bordeando la enfermedad mental y sin incurrir en ella, tal y como ciertos hábiles caballeros de industria pasan su vida social al margen de la ley, pero sin llegar a caer fuera de la misma.

Muy frecuentemente, el malhumorado es un "psicopata constitucional", y es constitucional, porque en su estructura o "constitución mental", existe ya un factor, una disposición, que desde su nacimiento le predispone a dicho malhumor.

Basaría con que el interesado se percatase de que su malhumor crónico es algo que no entra en lo normal, para que por una reeducación adecuada pudiese corregir sus defectos espirituales.

Existen en Viena pabellones psiquiátricos, destinados a la corrección de pacientes de este tipo, en los cuales se les estudia, se les explica la constitución de su espíritu y, tras tenerlos allí una temporada en observación, se les orienta sobre la profesión que les conviene, el plan de vida, los medios para reconstruir su personalidad, etc.

En nuestro país, como era inevitable, no sucede nada de eso; por lo tanto, debemos limitarnos a divulgar estas nociones, para que el que las lea aprenda a sospechar cuándo un rasgo de carácter suyo es anormal, pues, en estos casos, sospechar la morbrosidad y acudir al psicólogo en busca de orientación, equivale a prevenir futuros males.

El malhumor nos interesa, y por eso nos hemos extendido sobre él, por ser un síntoma precursor de casi todas las enfermedades mentales.

Es, además, un motivo de infelicidad y ruptura en muchos matrimonios. He comprobado esto demasiado frecuentemente en mi clientela. En gran número, acuden a mi matrimonio, en los cuales, uno de los cónyuges se queja amargamente del malhumor del otro. Pero en vez de procurar con paciencia, suavidad y dulzura investigar las causas de ese malhumor, se reacciona con gritos, mal gesto y amenazas, lo cual no consigue sino empeorar las cosas. El camino es otro.

Interesa pensar en que el malhumor tiene sus causas positivas, y que siempre es posible encuadrarlo en uno de estos grupos:

- 1.º Malhumor debido a causas orgánicas.
- 2.º Malhumor por causas externas no bien resueltas, o sea, por conflictos psicológicos.
- 3.º Malhumor por "psicopatía constitucional".
- 4.º Malhumor precursor de una enfermedad mental.

Insistiremos sobre el tema. Pero sepamos que hay que luchar implacablemente contra el malhumor en nosotros o los que nos rodean. Sin embargo, debemos comprender y ayudar al malhumorado, que no es sino una infeliz víctima de sí mismo.

Conferencia en Calleja

Mañana sábado, a las nueve de la noche, tendrá lugar en Calleja, en el local social del Ateneo Cultural "Fructidor", una conferencia a cargo de nuestro compañero J. Pla, quien disertará sobre el tema: "Per una nova renaixença". El acto será público, quedando invitados todos los trabajadores.

## ACO

¿No tiene federación? patizante, bajejo, pero es pose a expensas de urgencias, concreciones que faltan. sólo fue tal, tío me ata, los tiene, peles de la pierda misediscusiones, liza demasidada, crepa sin freno, por el A las lanzo. Si individuo su Reflexión que darle. Porque era. ¿Cuándo? Parece ser tos —he de sibiembio, más o menos blica. Si es pio tiempo aprovec energías. Y no también. yor cantaría tra actuación. locoveniente, siempre acabo buenos dese pre acopado gularizador. Si falla esas ocasiones pe pósito no p vo que se. nece siempre porque a sa aleja.

Tenía razón, no seamos examinar las soluciones. medios, no sea, sino el tras nos da, que en lo q realizar la irán siempre más o men repulsa q pone. habiendo, lo qu organización ración de a ción, la en piensa y el menos más colectividad. ta.

El cama cual que pe ción. ¿por? acuerdo, lo los problema, y se. N das intenció de después quid de la que seamos de ac organizació

Es segu operativa de producho muy seno de la y que co han cundi tre los m. El teme de los coo jado en p los sindios las cooper en alg cularment uno de los alomniamto las cau males de U no de directame Sindicato a través d. Los indi lido más crísis cap contund. últimos tr ya por de el ferno y es de nos lamer gatas. un tienen el aparte de mínimo el han agrva encusias; vado, por están en el los que burgués, ción que e ducción.

¿Nostrica, no C N T. cooperati ganadas que los a da en la guesta, de

TOME DESD El mej VENT

DEL MOMENTO

ACOPLAR Y TRABAJAR

No tiene nada que hacer la Confederación... me preguntaba un simpatizante, ha pocos días. Quedo perplejo, pero en rápida reacción, me dispuse a explicar la serie de problemas que tiene la organización planteados, amén de las concreciones y definiciones exactas que faltan. Sin embargo, este deseo sólo fue tal. El compañero en cuestión me atajó, aclarando: "Ya se que los tiene, pero me refiero a que no se de la importancia de ellos. Se pierde miserablemente el tiempo en discusiones de escasa monta; se analiza demasiado al individuo; se discrepa sin fundamento en las opiniones, por el solo hecho de saber quién las lanzó. Se mira, en total, más al individuo que a lo que dice". Reflexión, y no tuve más remedio que darle la razón. Porque la tenía. Porque era cierto cuanto decía. Cuando variáramos de rumbo? Parece se aproximan buenos vientos —he dicho que lo parece—. Posiblemente se presentará una etapa, más o menos larga, de actuación pública. Si ese supuesto, y deseo al propio tiempo, se produce, será necesario aprovechar las actividades, las energías. Y no sólo aprovecharlas, sino también procurar extraer la mayor cantidad de rendimiento de nuestra actuación y actos. Aquí surge el inconveniente, el obstáculo con que siempre acostumbraban a tropezar los buenos deseos. Estos han de ir siempre acoplados por la inteligencia, regularizadora de la conducta a seguir. Si falla ese regulador, freno de las pasiones personales, los buenos propósitos no pasan de tales, y el objetivo que se pretende alcanzar permanece siempre a la misma distancia, porque a medida que se avanza, él se acerca. Tercia razón el camarada. Conviene seamos sensatos, imparciales al examinar los problemas y razonar las soluciones. Procuremos por todos los medios, no ver quién denuncie una tesis, sino el fondo de la misma. Mientras nos fijamos en la persona antes que en lo que propone será imposible realizar labor útil. Nuestros actos irán siempre a remojo del grado más o menos elevado de simpatía o repulión que nos merezca quien propone, habia o argumenta una posición, lo que equivale a convertir la organización en una especie de federación de asociaciones: cada asociación, la encarna un camarada que piensa y el resto que corre. En términos más vulgares, es convertir la colectividad en una serie de capillitas. El camarada tal y el camarada cual que pertenecen a la Confederación, ¡por qué no se han de poner de acuerdo, honradamente, sobre todos los problemas que afectan a la misma, y se han de disponer, sin segundas intenciones, a defender el acuerdo después de tomarlo? He ahí el quid de la cuestión. En el momento que seamos capaces de comportarnos de acuerdo con esta norma, la organización resurgirá potente, y sus

pasos y sus avances, serán firmes zancadas en persecución de las aspiraciones comunes. ¡Abandonemos la prevención extrema contra los camaradas! Se puede tener mayor o menor grado de simpatías por unos o por otros. Pero tiene que ser en el terreno particular. En el orgánico, han de desaparecer las amistades y las simpatías. Todos son iguales: capaces de decir grandes verdades y también barbaridades. De tener aciertos y de cometer errores. Porque nadie es infalible. Todos estamos propensos a equivocarnos. Lo importante es ser capaces de analizar las cosas y hechos con independencia, para sacar las conclusiones acertadas. Comprendemos, que cada individuo es un libro. ¿Qué hacemos cuando leemos un libro? Si en nosotros se agotó la individualidad, el criterio propio, sea de quien sea el libro, aunque esté escrito por el más acérrimo enemigo, lo leemos con detenimiento, quedándonos con la parte buena, y recordando la mala como simple refuerzo de nuestras convicciones. Exacta es la comparación. Cada uno tiene cosas buenas y malas; tengamos la suficiente comprensión para discernir lo bueno de lo malo, lo interesante de lo inútil, el fruto jugoso, de la hojarasca inservible. Son momentos de trabajar y de acoplar. Se precisan de todas las voluntades. Todos somos necesarios, aunque nadie sea imprescindible. Y confesemos que, por ahora, no hemos sido grandes acopladores, ni tampoco los trabajadores que de decir fuera. ¡Vamos, a las alturas que nos encontramos con vistas a la situación agotada del capitalismo, la Religión y el Estado, a desperdiciar el tiempo? Suicida sería tal actitud. Abandonemos por pernicioso y nefasto. Lancémos a TRABAJAR, y no olvidemos el ACOPLAMIENTO de las opiniones dispares. Tengo la firme convicción, de que no existen discrepancias fundamentales, entre los más discrepantes en apariencia. Lo que precisa es ir a la exposición y estudio de esas opiniones, precedidos del firme propósito de imparcialización. Sin prevención previa hacia nadie. Vayamos sólo a razonar, argumentando y escuchando con atención de miras. SIN VER A QUIEN HABLA. Olvidemos en aquellos instantes vitales, cuánto hizo y quién es quien habla. Vayamos sólo al camarada, que puede equivocarse, pero que también puede decirnos grandes verdades. Repitamos el lema del libro. Supongámonos que no hemos empezado a leerlo y que el autor nos es desconocido en absoluto. Lo leemos con interés y sacamos después la impresión. De esta forma, podremos lanzarnos a trabajar con fe y acoplar con entusiasmo. Los resultados serán excelentes. Y no será posible la pregunta de: ¿no tiene nada que hacer la C. N. T. que se entretiene en discutir las miserias?

M. R. Vázquez

TEMAS

Las cooperativas de trabajo y el Comunismo libertario

Es seguro que respecto a las cooperativas, y particularmente a las de producción y trabajo, se han hecho muy diversos comentarios en el seno de las organizaciones obreras, y que con mucha más intensidad han cundido estos comentarios entre los militantes de la C. N. T. El tema de las cooperativas —de los cooperativistas— que han dejado en parte de ser militantes de los sindicatos para ser militantes de las cooperativas a que pertenecen, es en algunas poblaciones, y particularmente en algunos sindicatos, uno de los que se trata con más apasionamiento, sin analizar precisamente las causas ni procurar curar los males de que padece. Uno de los sindicatos que toca más directamente las consecuencias, es el Sindicato del Ramo de Construcción a través de la Sección de Ladrilleros. Los ladrilleros son los que han sufrido más perjudicados de la actual crisis capitalista, y la prueba más contundente es la de que en estos últimos tres años se han constituido ya por docenas las cooperativas en el Ramo de ladrillería, pero conste, y es de esto precisamente de lo que nos lamentamos, que la mayoría de éstas, únicamente de cooperativas tienen el nombre, pues en el fondo, aparte de no haber resultado en lo más mínimo el problema del ladrillero, lo han agravado con todas sus consecuencias; decimos que lo han agravado, porque si los ladrilleros que están enrolados en las cooperativas, ni los que dependen directamente del burgués, pueden seguir en esta situación que a nada práctico ha de conducirlos. Nosotros creemos que, en buena lógica, no podrían los sindicatos de la C. N. T. ir en contra de una o varias cooperativas que estuviesen bien organizadas, porque si bien es verdad que los sindicatos pierden la actividad en la lucha violenta con la burguesía, de algunos militantes que han

pasado a formar parte de las cooperativas, no es menos verdad que una cooperativa bien organizada es una escuela donde los obreros se instruyen y se adaptan a un régimen de trabajo en común, y que, por lo tanto, aquellos militantes que a simple vista parecen inactivos, en realidad no dejan de cumplir su misión como organizadores de una sociedad más justa y más equitativa. Aparte de la misión que los militantes cumplen en el seno de sus respectivas cooperativas, no hay que olvidar que gran parte de ellos no por eso decaen en la lucha que de carácter general se va forjando cada día más potente, para que en su día podamos todos recoger los frutos que tantos sacrificios nos cuestan, y, por lo tanto, son tan deseados. Nosotros creemos que lo más interesante en la Sección de Ladrilleros, es dividir el problema en dos partes, pero con una sola finalidad. La primera, es organizar la Sección dentro del Sindicato del Ramo de la Construcción, y una vez logrado esto, cada uno en su puesto, y desde el terreno que a cada uno corresponde, debemos luchar sin descanso, no por la emancipación de los ladrilleros, sino por la emancipación del mundo que trabaja. La segunda, es procurar que los ladrilleros que se constituyan —o están constituidos— en cooperativas, tengan éstas, además del nombre, el mayor contenido social posible, pero no sólo en la teoría, sino en la práctica, pues hay que evitar por todos los medios, que las cooperativas sean un estorbo al movimiento general de emancipación. Téngase en cuenta que el cooperativismo no es la meta final que persigue el proletariado, sino que únicamente puede servir de escuela, donde se forjen puntales valiosos para ayudar a sostener la sociedad futura. Juan García. Mataró, diciembre de 1935.

El pueblo español pide la abolición de la pena de muerte. ¡Abajo la pena de muerte!

Al Excmo. Sr. Presidente de la República española. El Sindicato Unico de Mineros de Suria, pide a V. E. indulto y revisión proceso de Jerónimo Misa Almazán. Igual gracia para demás condenados pena capital. El Secretario. — T. Cano. Al Presidente de la República. Los trabajadores de la casa Pujadas y Norva (Obra Norva, Manresa) en nombre del sentimiento de humanidad de los treinta y cuatro obreros de la casa, piden el indulto de Jerónimo Misa Almazán y todos los condenados a la última pena y protestamos contra la pena de muerte, por representar una afrenta a la dignidad del pueblo español. Por los obreros. — García, Caparró y Girona. Presidente República, Madrid. En número cien parroquianos, Café Universo, Cervia, piden indulto Jerónimo Misa Almazán y demás condenados a muerte. — P. Mabresa.

ridos Sindicato Unico Metalurgia, Barcelona, reclaman de S. E. indulto compañero Jerónimo Misa Almazán y demás condenados última pena y libertad presos políticos sociales por ser justo y humano. Comisión. — L. Tomás. Presidente República, Madrid. Juventudes Libertarias Torrasa, indulto Jerónimo Misa Almazán y demás condenados última pena. — El Secretario. Excelentísimo señor Presidente de la República española. En nombre de los trabajadores del Sindicato Unico del Ramo de la Piel, de Barcelona, solicitamos indulto Jerónimo Misa y demás condenados a última pena. — El Comité. Presidente Consejo de Ministros, Sindicato Unico del Puerto de Sagunto, solicita indulto Jerónimo Misa y demás condenados última pena y abolición pena de muerte. — El Presidente. Excelentísimo señor Presidente de la República española. Trabajadores Libertarios, Pamplona, pedimos indulto de todos los condenados a muerte, por creerlo de justicia. — El Comité. Presidente de la República. Un grupo de obreros afectos a la C. N. T., de la casa Francisco Vila (Siesta) piden, el indulto de Jerónimo Misa y demás condenados a muerte y abolición de la misma. — Juan Torras y Juan Tomás.

Presidente República Trabajadores española, Madrid. Trabajadores Sarreal, solicitan indulto pena muerte Jerónimo Misa y todos los condenados a muerte, por humanidad y justicia. — Tarás. Excelentísimo señor Presidente de la República, Madrid. Ciento sesenta y cinco obreros Fábrica "Unión Metalúrgica, S. A.", solicitan indulto condenados a muerte. — Joaquín Gisbert, José Sarrahuja. Señor Presidente de la República, Madrid. El Sindicato Unico de Barberos, Barcelona (C. N. T.), en nombre de quinientos asociados, pide indulto de Jerónimo Misa Almazán y demás condenados a muerte y abolición de pena capital, por considerarla una afrenta a la dignidad del pueblo español. — La Junta. Señor Ministro de Justicia, Federación Local Sindicatos Unidos de Alicante, reclama indulto Jerónimo Misa, revisión su proceso, amnistía presos sociales y protesta pena muerte, baldón de España. Por la Federación Local. — El Secretario. Presidente República española. Obreros talleres gráficos, F. Susauna, pedimos indulto Jerónimo Misa y demás condenados muerte, abolición de la misma. Amplia amnistía presos políticos sociales. — M. López. Señor Presidente República, Trabajadores Hispano Suiza, adhe-

UNA CARTA COLECTIVA Por varios vecinos de Galera de Gavá ha sido enviada una carta al Presidente de la República, solicitando el indulto de Jerónimo Misa y todos los demás condenados a muerte, así como la abolición de dicha pena. La carta va firmada por ochenta vecinos, entre los cuales se cuentan tres firmas. — Juan Barbé Pá, José Canals, Antonio Palá. Excelentísimo señor Presidente República, Madrid. Grupo asociados Centro Auxiliar "La Luz Andresense", solicitan indulto condenados última pena. — El Presidente. Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros, Madrid. Un grupo de jóvenes de Alfaro (Rioja) pide V. E. se digna conceder indulto pena muerte a los cuatro de San Asensio, entre ellos Julio Marcos Maestu, como demás condenados a muerte. Por humanidad y decoro. — Victor Pizarro. Alfaro, 17 diciembre de 1935.

Al personal de Teléfonos Lenta, pero firme y segura, se produce una nueva actividad orgánica Y nosotros a eso vamos, utilizando esa voluntad firmísima, a reconquistar el terreno perdido en días de indecisión y de equivocaciones que produjeron desahucios y desahucios, a reconstruir, a reorganizarnos, a engrandecer el núcleo de los fuertes, de los que no se lamentan ante las injusticias y los agravios, de los que están decididos a terminarlos, de los que se hallan dispuestos a no seguir transigiendo y callando en presencia de la presión, por instantes mayor, de las capcas con que la Empresa nos oprime y nos sujeta. A eso vamos, compañeros, y esperamos que un número crecidísimo se adhiera y colabore prontamente, sin dudas, sin desconfianzas, sin prevenciones, que constituyen gérmenes de descomposición y de anulación definitiva esparcido con tentación y activamente por los lacayos y los vendidos. Lo pasado, quizás inevitable y aleccionador, nos indica una ruta rectilínea, firme, diáfana, que estamos obligados a emprender, no con el absurdo propósito de dedicarnos a rectificar y a enmendar las tristes derivaciones que nuestras debilidades engendraron, sino para impedir, con entereza y energía, las que se aproximan y van a engrosar el número de calamidades que vienen contribuyendo a la precaria y desesperada situación a que nos obligan a desahucios y a mal vivir. Por eso y por todo, emprendemos esta nueva campaña en pro de la reorganización de la clase y de la necesaria fraternidad que debe regir todos nuestros actos y nuestros movimientos, y tenemos la certeza de que no será estéril e inútil. Nuestro propio interés, que es el de todos, ayudará a que reconozcamos que las razones que exponemos son aplastantes, acertadas e indiscutibles. Y mientras nos preparamos y nos

Sindicato del Transporte (Sección Metros) Continuando nuestra campaña

Los hemos propuesto descubrir a la opinión pública la enorme cantidad de abusos que se cometen con los empleados del Metro. Y no cejaremos en nuestro propósito mientras no se subsanen y se pongan las cosas en su verdadero lugar. Como nuestros asertos tienen una base veraz y exacta, nadie podrá refutarlos ni negarlos; pero queremos exponer pruebas, hechos innegables, para que sean mejor comprendidos. Un caso insólito es el del compañero Salvador Maró. Después de diez años de servicio en la Compañía: primero como mozo, después como jefe de tren, y cinco años más como motorista, es cuando la Compañía llega a la conclusión de que no es útil para el servicio como motorista, y lo rebaja nuevamente a jefe de tren. Si después de tantos años se reconoce que no es útil, por qué no se le paga el porcentaje establecido en las bases de trabajo? El artículo 4.º de dichas bases, dice así: "Retiro y pensión de invalides. Incapacidad parcial temporal, 50 por 100. Incapacidad permanente, 60 por 100. Incapacidad total temporal, 70 por 100. Incapacidad total permanente, 85 por 100. Si el tipo de incapacidad no corresponde al de años de retiro, se aplicará el promedio..." Para qué seguir. Creo que con lo dicho es suficiente para demostrar los abusos y arbitrariedades que se cometen con los obreros.

El señor Díaz, tan falto de sinceridad en todas sus cosas, puede que conozca las causas de este chanchullo. Primeramente, le dijo a nuestro compañero que el director lo tenía dado de baja. Preguntado el director, contestó que no sabía una palabra de tal cosa, que "eso es mentira" —dijo textualmente. Por otra parte, el señor Díaz manifestó que no se le rebajaría el salario a dicho empleado; sin embargo, y a pesar de que a un empleado ascendido no se le puede hacer ninguna rebaja, al empleado Salvador Maró se le descuenta cincuenta céntimos diarios. ¿Quién le autoriza a usted, señor Díaz, a efectuar tal descuento? ¿Dónde queda la integridad del reglamento? Lo que hoy ocurre con este compañero, ocurrirá mañana con vosotros. La C. N. T. es una garantía de defensa del proletariado, ya que su historia y sus principios, exentos de todo maridaje político, se encaminan a mejorar, de una manera directa, a la clase trabajadora. Hay que reaccionar contra la apatía e indiferencia en que os encontráis, y unificar los esfuerzos de todos en nuestro Sindicato, para terminar con la soberbia y la tiranía de los directores y jefes de la Compañía, y establecer el respeto que merece todo trabajador. La Comisión Reorganizadora. Nota: Seguiremos informando sobre otros casos, y diremos a la opinión pública cosas interesantes.

Sindicato Unico de Espectáculos Públicos Diferencia entre Mutualidad y Sindicato

Pergeñamos estas líneas no con el afán de señalar buenas doctrinas doctrinales, sino para llamar la atención de los operadores cinematográficos de Barcelona que desconocen los usos de la vida profesional al margen de lo que el Sindicato u organismo de lucha de clase. Vivir de espaldas a la sindicación obrera supone en un proletario dos cosas: ignorancia supina de un deber elemental o posición suicida indecible. En Barcelona tenemos un contingente respetable de operadores cinematográficos, situados en esa indefinible oposición suicida. ¿Razones? El operador cinematográfico, ignora por qué causas no se considera a sí mismo como un obrero a quien el capitalismo explota. Esa idiosincrasia le hace amante de la pasividad, de que le den hechas las cosas. Cree que el Sindicato es para los albanelles y para los que trabajan en las fábricas; no para él. Sin embargo, el operador de cine vive de un salario y a merced de los caprichos de una burguesía organizada que sabe sacarle el jugo, cual si fuera un limón. Por fortuna va cambiando de opinión, aunque con cierta paulatinidad. Prueba de ese cambio es la existencia de nuestra Sección de Operadores Cinematográficos dentro del Sindicato Unico de Espectáculos Públicos, a la que afluyen diariamente trabajadores en los que la conciencia de clase comienza a arraigar. Pero aparte de los trabajadores, miembros de nuestra Sección, queda el contingente respetable al que nos hemos referido de operadores que viven al margen de toda actividad sindical. En éstos no sólo en la pasividad quien ejerce influencia negativa, sino también un criterio equivocado acerca de dos conceptos diferentes: Mutualidad y Sindicato. Existe una entidad mutualista formada por gran número de operadores y a la que muchos de éstos erróneamente informados juzgan también como entidad sindical. El error es de bulto. Nada más distinto en su esencia y sus funciones que una Mutua y un Sindicato. Aquélla tiene como finalidad el socorro mutuo entre sus afiliados y en aquellas circunstancias que determinen sus reglamentos. Este tiene como misión la de defender los derechos de los trabajadores contra la oposición permanente de la burguesía, no sólo en los casos de quebrantamiento de salario o despido, sino también en aquellos otros de índole moral. Veán, pues, los camaradas opera-

dores, si es equivocada o no la creencia de que un Sindicato y una Mutua son una misma cosa. En algunos casos, la entidad mutual puede intentar el extender sus funciones a los problemas del trabajo; entonces se sale de su órbita y lo más que puede actuar es de "amigable componedora". Tal es el caso de la Mutua de Operadores de Barcelona. Mas ¿os que los problemas que entre la burguesía y los trabajadores surgen cada día, pueden solucionarse en componendas amigables? Cuando un empresario se niega a portarse con sus obreros con la corrección obligada, ¿puede un consejo, vaneante de cierta fuerza y solidaridad exterior hacerle entrar en razón? Cuando un empresario no abona a los operadores el jornal obligado, ¿puede una amigable componencia hacerle variar de criterio? Cuando un empresario se empeña en arrojar a la calle a un obrero porque "no le es simpático, ¿cómo se le ha de obligar a desistirse de su empleo? He ahí la función del Sindicato. Todo eso se evita cuando los trabajadores se organizan sindicalmente. Por eso podemos decir nosotros que a ninguno de los operadores miembros de nuestro Sindicato, les tratan sus empresarios desconsideradamente, ni dejan de abonarles la semana entera que les corresponde, ni se ven lanzados a la calle, ni el Sindicato toleraría la vejación más insignificante. ¿Puede la Mutua de Operadores decir lo mismo? Nosotros podemos señalar algunos casos en que sus afiliados se resignan a no cobrar el jornal a que tienen derecho; que consenten las groserías de algún encargado, y otros en que el empresario ha puesto en la calle, sin contemplaciones, al operador que ha querido, aunque tuviese que darle una misera indemnización, viéndose favorecido, el empresario, por no contar el despido con un organismo de lucha que le defendiese. Veán los camaradas operadores si no media una distancia fundamental entre la misión de un Sindicato, que practica la lucha de clases ineludible, y una entidad mutualista. Y ¿qué fin perseguimos nosotros al remarcar en nuestro diario SOLIDARIDAD OBRERA estas diferencias esenciales? Pues uno solamente: establecer la unión de todos los operadores cinematográficos de Barcelona, o del mayor número de ellos posible, al menos.

Nos consta que entre los que dirigen la entidad mutualista actualmente existen deseos de unidad y comprensión y de ello nos congratulamos por el buen síntoma a que ello equivale. Y nos consta aún más, porque lo venimos constatando frecuentemente, que ese deseo de unidad está bastante arraigado en muchos operadores, que se dan cuenta de que precisan la solidaridad práctica y apoyo eficaz de otros organismos obreros ante la "actividad" que la burguesía de Espectáculos organizada se propone desarrollar. Sirvan estas líneas de motivo a reflexionar un poco. Y sepan todos que estamos animados de propósitos fraternales cerca de todos los operadores de Barcelona, cuyos problemas tenemos tratando desde las columnas de nuestro querido periódico. Sección de Operadores Cinematográficos

TOME USTED MALTA NATURA DESDE HOY (BOLSA AMARILLA) El mejor sustituto del café y tres veces más económico VENTA EN COMESTIBLES Y DROGUERIAS

ELONA Ciutat

# Información Nacional

## Jartínez Barrio pide claridad política a las derechas cedistas

Madrid, 19. — Antes de marchar a Medina del Campo, donde pronunciará un discurso don Diego Martínez Barrio, los periodistas le preguntaron qué opinaba de la unión de los partidos de izquierda.

Contestó el señor Martínez Barrio que es cada vez más estrecha y más firme.

—¿Qué opina usted —se le preguntó— del lema de las derechas: "contra la revolución y sus cómplices"?

—Lo que hace falta —contestó— es que se definan claramente: con la República o contra la República. Tal lema deben sustentarlo con claridad. Los monárquicos lo han planteado con toda lealtad en este punto, pero en Acción Popular, al parecer, hay ciertas nebulosidades y sus hombres continúan con la doctrina de accidentalismo.



—¿Qué opina usted —se le preguntó— del lema de las derechas: "contra la revolución y sus cómplices"?

—Lo que hace falta —contestó— es que se definan claramente: con la República o contra la República. Tal lema deben sustentarlo con claridad. Los monárquicos lo han planteado con toda lealtad en este punto, pero en Acción Popular, al parecer, hay ciertas nebulosidades y sus hombres continúan con la doctrina de accidentalismo.

## Próxima vista de un recurso contra una sentencia

Madrid, 19. — Ante la Sala Sexta del Tribunal Supremo, ha sido evacuado el trámite de instrucción del recurso de casación interpuesto por el auditor de la Cuarta División contra la sentencia del Consejo de guerra celebrado en Girona, en la causa seguida al diputado del Parlamento catalán, don Pedro Cerezo Hernández, y a Emilio y Enrique García Vigneaux, sobrinos éstos del ex diputado a Cortes don Pedro Corominas.

Se instruyó la sumaria porque poco antes de las doce de la noche del 6 de octubre del año último, Pedro Cerezo, a quien acompañaban los hermanos García Vigneaux, fué a la central eléctrica de Girona a transmitir una orden del alcalde de dicha ciudad, de que se apagara el alumbrado público inmediatamente.

El Consejo de guerra impuso al señor Cerezo, como autor de un delito consumado de auxilio a la rebelión militar ocurrido en Cataluña, la pena de doce años y un día de reclusión, y absolvió a los señores García Vigneaux. Dos vocales del Consejo formularon voto particular por el que se imponía al señor Cerezo como autor del mismo delito en grado de frustración, la pena de ocho años de prisión mayor. Contra la expresada sentencia interpuso recurso de casación el auditor, pidiendo se condenase al señor Cerezo sólo a la pena de seis años y un día de prisión mayor, como cómplice del delito de auxilio a la rebelión militar.

Ahora, el fiscal señor Germán de Urries, en su escrito de alegaciones pide a la Sala se imponga a Pedro Cerezo la pena de treinta años de reclusión mayor, como autor de un delito de rebelión militar, y que se absolva a los señores García Vigneaux.

El letrado defensor, señor Puig de Asprer, en su escrito de alegaciones, pide la absolución de los tres procesados.

En breve se verá la vista del recurso.

El señor Cerezo, desde los sucesos de octubre, se encuentra preso en la cárcel de Girona.

## Es esperada en los medios izquierdistas la aceptación de coalición electoral por parte del Partido Socialista

Madrid, 19. — Seguramente hoy llegará a poder del señor Azafia la contestación de los organismos políticos del Partido Socialista, aceptando la coalición electoral y proponiendo en consecuencia, que una comisión integrada por republicanos y socialistas dirijan y controlen los preparativos electorales.

Es fácil que al mismo tiempo se le comunique la designación hecha por el Comité Nacional del Partido Socialista, y por su parte los republicanos hagan los nombramientos que les correspondan para formar parte esa Comisión.

## Los Tratados comerciales enzarzados en un verdadero galimatías financiero

Madrid, 19.—Continúan las negociaciones con los delegados franceses, sin que haya ninguna nueva noticia a señalar.

La posición de las negociaciones, ya es sabido cómo se encuentra fijada. España no considera conveniente pasar por soluciones que representen exportar ni un gramo de oro, porque eso representaría abrir a los elementos extranjeros las arcas de las reservas auríferas del Banco de España, sin que se resolviera lo más mínimo la situación del problema cambiario. Se decía en los medios oficiales que se había tratado de encontrar una solución de respiro. Ofrecer a Francia el compromiso formal de encontrar una solución de pago dentro de un plazo que pudiera ser de un par de meses.

En ese período podían darse estas soluciones: primera, la fórmula esa, ya trabajada, de la formación de los dos sindicatos bancarios a uno y otro lado de la frontera, para sobre ellos movilizar la deuda; segunda, la venta o pignorcación de bonos oro; tercera, la apertura de otro crédito en París o en otra capital financiera europea; y la cuarta, cabría también la utilización de algún otro metal que no fuera el oro, aunque este momento sea peor que el que podía haberse utilizado últimamente, cuando los precios internacionales estaban más altos que ahora. La descreción con que se llevan las negociaciones nos impide ser más explícitos.

## Los propietarios de fincas rústicas contra los campesinos sin tierra

Madrid, 19.—La agrupación de propietarios de fincas rústicas de España ha publicado una nota, en la que dice que por la Prensa ha tenido conocimiento dicha agrupación del propósito atribuido al Consejo de ministros de dar un decreto restringiendo el ejercicio de la acción del desahucio en vista de los desahucios en masa de los arrendatarios de fincas rústicas.

Ante dicha noticia, la Junta de Gobierno se cree en el deber de hacer público que no es cierto que se estén realizando desahucios en masa de arrendatarios; que estando vigente la ley de 15 de marzo de 1933, que regula el ejercicio de la acción de desahucio, el Consejo de ministros no tiene facultad para modificar por decreto los preceptos de dicha ley y que con esta tendenciosa campaña en defensa de los arrendatarios en definitiva resultan éstos perjudicados, ya que mientras se persista en el erróneo sistema de someter a la propiedad rústica a una inestabilidad jurídica, por la cual se la amenaza cada día con nuevas disposiciones que mermen sus legítimos derechos, será motivo justificado para que los propietarios tengan que adoptar actitudes contrarias a su natural inclinación y en perjuicio de aquellos que se quiere favorecer.

## Se facilitará una nota sobre el Tratado comercial concertado entre España y Francia

Madrid, 19.—Esta noche recibió a los periodistas el ministro de Hacienda, manifestándoles que se iba a rubricar el Tratado comercial con Francia, que es un trámite protocolario anterior a la firma del Tratado. El acto de la firma tendrá lugar el sábado, a cuyo efecto mañana saldrá de París el ministro francés.

Agregó el señor Chapaprieta que mañana facilitará una nota con las líneas generales del Tratado, al mismo tiempo en Madrid y en París. Añadió que por la índole del asunto no podía ser más explícito, pero que se encontraba satisfechísimo, porque entendía que el Tratado era benéfico para España. Cuando se conozca el texto, se verá que se han lanzado una porción de noticias infundadas, y que el interés de España ha sido perfectamente atendido.

## Se reduce a una las dos penas de muerte impuestas por un Consejo de guerra, por insulto a la fuerza armada

Madrid, 19. — La Sala Sexta del Supremo ha reducido a una sola pena de muerte la condena impuesta a Eugenio González Fernández, por un Consejo de guerra celebrado en León, que le condenó a dos penas de muerte por el delito de insulto a la fuerza armada.

En una reyerta originada durante la romería de Santiago, en un pueblecito de la provincia de León, en julio del pasado año, el procesado hizo frente a la Guardia civil, matando a un número e hirviendo a un cabo y a un niño.

El fallo de la Sala Sexta recoge en un todo la tesis sostenida en la vista del recurso por el fiscal del Supremo, quien solicitó para el procesado la imposición tan sólo de una pena de muerte por entender que todos los hechos están encuadrados en un solo delito de insulto a la fuerza armada.

## Nota de las Juventudes Socialistas solidarizándose con la posición de Largo Caballero

Madrid, 19.—La Federación de Juventudes Socialistas ha facilitado la siguiente nota:

"La Federación de Juventudes Socialistas de España ha asistido a la reunión del Comité Nacional del Partido Socialista por intermedio del delegado que en él tiene designado.

La Federación de Juventudes Socialistas se solidarizó con la posición del camarada Largo Caballero al dimitir su presidencia. El representante de las Juventudes estimó que la gravedad del caso exigía la dimisión colectiva de los delegados del Comité Nacional, sometiéndose el problema en toda su amplitud a la masa de afiliados del partido, por medio de un referéndum. Rechazada que fué esta proposición, nuestro delegado se retiró de la deliberación del Comité Nacional.

Los detalles y fundamentos de esta decisión serán detallados muy en breve por esta Federación Nacional. A nuestro documento remitimos el juicio de las clases obreras españolas.

—Por la Comisión Ejecutiva de la Federación de Juventudes Socialistas: el secretario, Santiago Carrillo; el presidente, Carlos Hernández."

## Comité Pro Presos Provincial de Valencia

A TODAS LAS DELEGACIONES Y COMITES COMARCALES QUE INTEGREN ESTE COMITE PROVINCIAL

Por la presente, y ateniéndonos a uno de los acuerdos tomados en el último Pleno celebrado el día 1 de diciembre, os convocamos al Pleno extraordinario que tendrá lugar en Valencia, el día 22 del presente mes, en el lugar y hora de costumbre.

Tened presente que si celebramos este Pleno es para regularizar nuestras cosas y las circunstancias nos obligan a ello, ya que las delegaciones a este Comité han hecho bastante dejación de aquel compromiso que al principio se comprometieron. Pensad que a medida que pasan los días, y hoy más que nunca, se necesita la cooperación de todos, ya que el Estado con todo su engranaje de represión y odio, se ceba con más saña y crueldad contra nuestros presos y perseguidos. El Secretario

## DE LA CRISIS MUNDIAL A LA ANARQUIA

La gran obra de Max Nettlau se vende al precio de tres pesetas el ejemplar. El volumen encuadernado tiene una peseta cincuenta de recargo. Pedidos, a la Administración de SOLIDARIDAD OBRERA.

## Una sentencia de suma importancia ¿Serán disueltas las organizaciones de la U. E. T. y el Partido Socialista?

Gijón.—La sentencia dictada por el Consejo de guerra contra los elementos de la Casa del Pueblo de Avilés, dispone que se disuelva en todo el territorio nacional la Unión General de Trabajadores y el Partido Socialista Obrero Español.

Se fundamenta en la comprobación de que el movimiento revolucionario de octubre se produjo en virtud de acuerdos de la U. G. T. y del Partido Socialista, que circularon órdenes a las agrupaciones provinciales para que preparasen sus cuadros y se encontrasen dispuestos para la orden de revolución.

Se dispone también que los bienes de ambas agrupaciones sean destinados a los fines que prevé en sus estatutos y, en su defecto, pasen a poder del Estado. Asimismo se dispone se incoe procedimiento criminal contra todos los que ocuparon cargos en la Unión General de Trabajadores y en el Partido Socialista desde noviembre de 1933 a octubre de 1934.

La sentencia no será firme hasta que la apruebe la autoridad judicial y, en caso afirmativo, será puesta en conocimiento del Gobierno, para que proceda a su cumplimiento y procedimiento.

Ha sido enviada al "Boletín Oficial" una nota confirmando la disolución de las sociedades obreras cuya relación se publicó en el "Boletín Oficial" el 27 de noviembre, a excepción de la Agrupación Profesional de Periodistas de Oviedo, la cual ha sido excluida por haber demostrado que no participó nunca en la Unión General de Trabajadores. En dicha nota se ordena a los alcaldes donde pertenecen las sociedades disueltas que se incauten de todos los bienes y efectos de las mismas y los teagan en depósito hasta que se dé cumplimiento a lo que disponen los reglamentos respectivos en cuanto al destino de sus bienes.

## Discurso del «jefe» en Valladolid

Valladolid, 19.—Se ha celebrado en el Teatro Calderón el mitin organizado por la Ceda y en el que hizo uso de la palabra el señor Gil Robles.

En el Centro de Acción Popular y en el Círculo Mercantil se colocaron altavoces. También en el teatro se habían instalado altavoces. El local, completamente lleno. En el escenario se habían colocado numerosos carteles con inscripciones: "Contra la revolución y sus cómplices", "Todo el Poder para el jefe", etc. También se había colocado en el escenario un gran retrato de Gil Robles.

Al entrar en la sala el señor Gil Robles, fué saludado con grandes aplausos y a los gritos de "jefe, jefe, jefe".

Empieza diciendo: "Yo deseaba presentarme ante el pueblo, porque es el ambiente que necesitó. Con vosotros, con los españoles, se puede vivir; con los degenerados de una política bastarda. Nosotros arrollamos a las izquierdas en las elecciones. Deshicimos la revolución en las calles, pero no hemos podido desalojar al Alcalzár del Poder. (Gran ovación y voces de "al Poder, al Poder")."

Una colectividad, como una orquesta, no puede actuar sin la mano conductora. Se quería que el Parlamento no funcionase, y se ha conseguido. Las crisis se fabrican en las anticámaras, y de ello ha resultado una encrucijada. Hemos tropezado en nuestra labor con obstáculos invencibles y hemos llegado a lo que tanto repudiaban las izquierdas antes.

Se me censura que me ambicionaba la causa de que la crisis no haya encontrado solución dentro del Parlamento. Esto no es cierto. ¿Es que tiene más personalidad el que tiene un solo voto o un cacique gallego?

Nosotros no hemos ejercido ni hemos podido ejercer nunca el Poder. Ofrecimos los votos de nuestra minoría para que se llevase a cabo un programa mínimo. Y lo vuelvo a repetir y a ofrecer. Y repito que lo he dicho en la Cámara presidencial, y lo he dicho a los encargados de formar Gobierno, y se lo digo hoy desde aquí al Gobierno, que lleva trazas de terminar en Dictadura. (Gran ovación). (El representante de la autoridad llama la atención al orador).

El señor Portela aspira a tener 150 diputados. Si se quita un cero quedará el grupo en una tertulia amena. La realidad es otra. La lucha está entablada entre dos fuerzas potentes: la revolución, que ha encontrado ahora un auxiliar para destruir a España e implantar la República del Proletariado, y la contrarrevolución.

Yo me dirijo a las personas que forman el Gobierno para que mediten. La hora es trágica y no propicia para llevar a cabo experimentos peligrosos. Vean qué camino deben seguir. Nosotros ya sabemos cuál es el nuestro.

Debe arrancar esta declaración desde el momento en que unidas las derechas triunfaron en las elecciones de 1933, triunfo que fué logrado para combatir a la revolución. Al hablar de esta cuestión tengo que desvanecer algunas falsedades y razonamientos tendenciosos que se han

hecho contra la Ceda. Se ha dicho que con el triunfo de las derechas se hubiera podido lograr, a no ser por nuestra actitud, el ideal de todas ellas. Se nos culpa que después del triunfo del año 1933 no se haya realizado este programa. Pero los que así dicen no se dan cuenta que doscientos diputados sólo éramos una parte de la Cámara y que fuera quedaban otros tantos.

Nosotros pactamos con las derechas los siguientes puntos: Amnistía, haberes del clero y destrucción de la obra socializante de las Cortes Constituyentes. Y esto lo hemos conseguido.

Se nos ha dicho que esta obra nuestra ha resultado estéril. Esto no es cierto. No estamos satisfechos, claro está, porque no se ha podido llegar hasta el fin, pero podemos presentar la obra conseguida. Se han aprobado una serie de leyes que figuraban en el programa electoral: ley de amnistía, solución de los asuntos que afectaban al clero, reforma de la Reforma Agraria, modificación de la ley de Jurados Mixtos y rectificación de parte de la legislación sectorial.

A la vista de todos está lo ocurrido durante la última crisis. La labor nuestra no ha podido ser completa porque a las izquierdas les quedaban todavía jalones en España e hicieron todo lo posible para que se llegara a la disolución de las Cortes. Yo no hablo con la amargura de quien no ha llegado a las alturas del Poder. Pero es evidente que la democracia exigía atenerse inexorablemente a los postulados de la misma, y por lo tanto, en esta ocasión, y dentro del Parlamento, el Poder correspondía a la mayoría. Contra nosotros vino la avalancha de la revolución que intentaba cerrar las puertas del Poder y desalojar a la Ceda.

### La Federación Local de Sindicatos Unicos de Salamanca

Invita a todos los trabajadores al gran mitin de afirmación confederal y contra la guerra, que se celebrará el día 22 de diciembre, a las once de la mañana, en el Salón Estambul, en el que tomarán parte los siguientes oradores:

Gregorio Hernández, por la Federación Local de ésta.

Manuel Vergara, por las Juventudes Libertarias de Madrid.

Jaime Escalé, por el Comité Nacional Ferroviario (F. N. I. F.)

Antonio Moreno, por el Comité Regional del Centro.

Presidirá el camarada Juan Mendosa.

¡Trabajadores! Acudid a escuchar a vuestros compañeros y hacer patente con vuestra presencia la repulsa a la guerra y la reacción.

Por la Federación Local.

El Comité

## Detonadores que desaparecen y armas que aparecen

Oviedo, 19.—La Policía practica activas pesquisas para averiguar quiénes puedan ser los autores de la desaparición de varios detonadores de una obra en construcción. Se ha practicado la detención de dos individuos, en quienes recaen sospechas.

—Las fuerzas de la Guardia civil han recogido en los alrededores de la capital dos mosquetones, una escopeta y dos revólveres.

### EN BADAJOZ

#### Gran mitin de afirmación sindical y contra la guerra

El próximo día 22, a las veinte horas, en el Centro Obrero, sito en la calle Ramón Albarán, de esta capital, se celebrará un gran mitin de orientación sindical y contra la masacre sangrienta, en el que harán uso de la palabra:

Luis Montoliu (por la Subsección Norte de Zaragoza).

Pedro Falomir (por la F. N. Industria Ferroviaria).

Rafael Peña (por la Regional de Andalucía y Extremadura).

Manuel Pérez (por la Regional Canaria).

Presidirá un compañero de esta localidad.

### EN MERIDA

A las diez de la mañana y en el Teatro María Luisa, el día 22, se celebrará un mitin organizado por los sindicatos de la localidad, en el cual harán uso de la palabra los mismos oradores del anterior.

## Vista de la causa por los sucesos de Teba

Málaga, 19.—Se ha dictado sentencia en la causa por los sucesos de Teba en octubre del pasado año. Según parece, ya que la sentencia se ha hecho pública hasta que la apruebe el general auditor de la División, las penas impuestas son las siguientes:

Veinte años de reclusión menor a Antonio Gordón Madrugal, 15 años a Antonio García Pérez y Cristóbal Moreno Verdugo, 12 años a Antonio Linares Casado, Antonio Hoyos Avilés, Rafael Escalante Escalante, Antonio Sánchez Bueno, 9 años a Diego García Pérez, Antonio Sánchez Troyano y Angel Barbas Durán, 8 años a Cristóbal Moriel García, Diego Carrasco Soto, Antonio Jiménez Beltrán, Antonio Escalante Mogados, Francisco Moreno Moriel y Antonio Peralta Palacios, 7 años a 35 procesados, 2 años a otros 14 procesados y 5 y 3 años a los destacados socialistas Juan Ponce Lepe y José López Rosas.

Por el delito de tenencia ilícita de armas se condena a 6 meses, con abono de prisión preventiva, a 35 encartados.

Fueron absueltos otros 38.

## Consejo de guerra en Oviedo

Oviedo, 19.—En el cuartel de Felayo se celebró un Consejo de guerra contra Baltasar Suárez y Francisco Fuentes, vecinos de Sograndia, acusados de haber intervenido en los sucesos revolucionarios.

A Francisco se le acusa concretamente de haber disparado un cañón desde el Naranco a la capital. El fiscal pidió para ambos la pena de reclusión perpetua, y los defensores señores Moreno Mateo y Escobedo, solicitaron la absolución.

Baltasar Suárez fué condenado a doce años y un día, y Francisco Fuentes, a quince años.

## NOTICARIO NACIONAL

Málaga, 19.—Ha fundado un grupo italiano para embarcar un cargamento de aceite en virtud de un contrato concertado con una casa exportadora, pero se recibió orden prohibiendo el embarque en virtud de la aplicación de sanciones.

Madrid, 19.—Esta tarde ha comenzado a formarse ante el edificio de la Administración de loterías la cola para el sorteo de Navidad.

Sevilla, 19.—A consecuencia de un accidente de automóvil, ha fallecido esta tarde en el Equipo quíruirgico el puntillero de corridas de toros Juan Brenes (s) "Pelo de buey".

# Información del Exterior

## Los estudiantes de Nankin y de Pekin, se manifiestan al grito de «¡Abajo el Japon!»

Tokio, 19.—A la Agencia Rengo se comunican desde Shanghai que tres mil estudiantes se manifestaron en Nankin en favor de la actitud adoptada por los estudiantes de Pekin. Durante la manifestación se dieron gritos de "Abajo el Japon", haciendo entrega al secretario del Yuan Ejecutivo de una solicitud en la que, en-

tre otras cosas, piden la devolución a China de los territorios perdidos, la adopción por el Gobierno de Nankin de la diplomacia revolucionaria y otras reivindicaciones extremistas. El cónsul general del Japon, Suma, visitó acto seguido al secretario del Yuan, se supone que para formular una enérgica protesta.

## Calle desmiente las acusaciones referentes al supuesto complot revolucionario

Méjico, 19.—El ex presidente Plutarco Elias Calles ha manifestado no ser ciertas las acusaciones que contra él se han hecho en el Senado, atribuyéndole la dirección de un movimiento revolucionario contra el actual presidente Cárdenas. Cuatro gobernadores, entre los que se cuenta al señor Ramos, del Estado de Sonora, han sido asimismo acusados de participar en la maniobra de Calles.

## Palabras de paz y hechos de guerra

Londres, 19.—Informaciones recibidas de Egipto comunican que los ingleses han imprimido extraordinaria actividad a sus trabajos militares en aquel país.

De Alejandria dicen que constantemente llegan barcos que desembarcan importantes cargamentos militares, tales como aviones, cañones antiaéreos y de todas clases, carros blindados, camiones, municiones y miles de rollos de alambre espinado.

Cerca de Sidi Bichr, en los alrededores de Alejandria, se ha establecido un enorme campamento militar rodeado de alambre espinado.

El campamento ocupa una extensión grandiosa y posee incluso calles asfaltadas, cinematógrafos y cafés. Las tropas se alojan en espléndidas tiendas de campaña y barracóns desmontables con todo el confort. De un momento a otro se espera la llegada de Inglaterra de un millar de tiendas más.

En los puntos estratégicos de Alejandria —dice un corresponsal— surgen como setas nuevos cuarteles y oficinas militares.

En El Cairo la calma es absoluta y los preparativos no son tan importantes, pero en cambio en el puerto de Alejandria se encuentran anclados más de ochenta barcos de guerra británicos.

Es opinión generalizada en Alejandria, que en el caso de estallar la guerra, los italianos intentarían un ataque contra Alejandria partiendo de sus islas del Dodecaneso y de la isla de Rodas, creyéndose probable que en el mismo tomarían parte principalísima la aviación y los submarinos.

## Un caso crónico de suspensión de pagos

Washington, 19.—Habiendo transcurrido el plazo para el pago de las deudas interaladas sin que los Estados deudores, excepto Finlandia, hayan cumplido sus compromisos, el presidente Roosevelt ha expresado en la Conferencia de Prensa su gratitud al Gobierno finlandés.

Los demás países han declarado que no podían efectuar sus pagos.

## Enmienda a la que se considera como causante de la dimisión de Hoare

Londres, 19.—El anuncio de la dimisión de sir Samuel Hoare fué seguido pocos minutos después de la presentación de una enmienda del Gobierno a la moción laborista de censura. La enmienda del Gobierno es como sigue: "Que esta Cámara, manteniendo que toda fórmula de solución del conflicto italoabisinio debe ser tal como para que pueda ser aceptada por la Sociedad de Naciones, asegura al Gobierno de S. M. su completo apoyo para proseguir la política esbozada en el manifiesto del Gobierno y endosada por el pueblo en las recientes elecciones generales."

Se considera que la anterior enmienda ha sido presentada con objeto de dejar claro que el Gobierno británico se disocia finalmente de las proposiciones de París.

## La Prensa Italiana persevera en sus agudezas sofisticadas

Berlín, 19.—El corresponsal de la "Gaceta de Colonia" en Roma, cuyas informaciones reproduce frecuentemente la Prensa mundial, ha transmitido a dicho periódico la que sigue:

"Quien frecuente los altos círculos italianos se percatará en seguida de que la táctica se desarrolla en Roma sobre dos líneas básicas: tratar de interesar a la opinión mundial en el problema de la expansión japonesa y en el de las actividades revolucionarias en el mundo entero.

En dichos círculos se pone de relieve que mientras en el mundo entero se colocan en posición de avance las fuerzas antieuropeas, especialmente en el Extremo Oriente, Europa parece no preocuparse lo más mínimo de tales amenazas, y en cambio tiene concentrada toda su atención en este miserable problema abisinio.

Se dice también que el antiguo continente reacciona tan sólo ante problemas de secundaria importancia, mientras por todas partes la propaganda marxista descomponen las instituciones y se muestran activistas los partidos rojos social-comunistas y los partidos verdes democráticos y framacasónicos.

Se agrega que la aplicación de sanciones a Italia está resultando suicida para Europa, que se arruina de manera definitiva.

Después de exponer tan terrible situación, preguntan los altos círculos italianos por qué se ha de negar a la Italia proletaria el derecho de buscar el pan para sus hijos.

Mientras tanto, los círculos de referencia se hallan furiosos ante la actitud de la Prensa francesa, calificándola de más peligrosa que la británica por sus constantes titubeos."

## Próxima huelga de mineros en pro del aumento de salarios

Londres, 19.—El Comité Ejecutivo de la Federación de Mineros se ha reunido hoy, acordando recomendar a sus miembros que el día 13 de enero se declaren en huelga para apoyar la demanda de aumento de salario. La fecha fijada para otras organizaciones regionales, es la del 20 de enero, teniendo en cuenta algunas particularidades, como los contratos.

La Conferencia de Mineros ha aceptado la recomendación del Comité Ejecutivo por 478.000 votos contra 28.000.

Los propietarios de minas se oponen a la regulación nacional de salarios; pero, por el hecho de que todavía se celebran negociaciones, se tiene la esperanza de que pueda llegarse a una solución antes de las fechas fijadas para la declaración de huelga.

## Un quinto caso de parto cuádruple

Cleburne (Estado de Texas), 19.—La señora Robert Palmer ha dado a luz cuatro hijos en un sólo parto. Es el quinto caso que se conoce de parto cuádruple. Los recién nacidos están en perfecto estado de salud. Son dos niños y dos niñas. Nacieron con una diferencia de una hora y minutos entre uno y otro. Pesan, respectivamente, cinco libras y media, cuatro libras, cuatro y media, y cuatro.

## Aumento de gastos de guerra y prolongación de estancia en filas

Bruselas, 19.—La discusión de los planes del ministro de la Defensa, señor Devezze, en la sesión celebrada por la Comisión parlamentaria, por el diputado católico flamenco Marck, ha causado la mayor sensación en los círculos políticos, y los periódicos publican extensas informaciones sobre la discusión entre los señores Devezze y Marck.

Parece que el ministro tiene la intención de reclamar en breve el aumento de los gastos de Guerra en ciento cuarenta millones de francos y una prolongación de la estancia en filas.

## LA CIVILIZACION DE LA GUERRA



Un operador abisinio de telegrafía sta hilos en pleno ejercicio de sus funciones

## LA GUERRA ITALOABISINIA

### Se ha producido la contraofensiva italiana

Asmara, 19.—Un telegrama del corresponsal de Reuter, dice:

"La batalla en la región de Shire en la que los italianos admiten que han tenido hasta trescientos muertos, ha terminado —según informaciones italianas— con una derrota de los abisinios, que han perdido quinientos hombres.

Los italianos lograron parapetarse con sus ametralladoras en un estrecho desfiladero, donde los etíopes, confiados en la retirada de los italianos, entraron sin ningún recelo, cuando de pronto recibieron una furiosa descarga.

Los etíopes trataron de buscar la lucha de cuerpo a cuerpo, pero el vivísimo fuego de las ametralladoras les impidió lograr sus propósitos.

Los aviones y los tanques italianos entraron en acción y, finalmente, después de una encarnizada lucha, los etíopes se retiraron amparados por la oscuridad."

### MAS TROPAS ITALIANAS HACIA EL AFRICA ORIENTAL

Port Said, 19.—El vapor "Sannio" ha pasado por el Canal llevando a bordo 2.500 soldados tripolitanos, y el "Sardania" con 3.000 camisas negras, de la División "Tevere", todos los cuales van con dirección al Africa Oriental.

Para mañana es esperado el paso de otro vapor con 3.000 soldados.

### "SIN NOVEDAD EN EL FRENTE"

Roma, 19.—El comunicado oficial publicado hoy dice así:

"El general Badoglio telegrafía que no hay nada a señalar en el frente de Eritrea.

La aviación ha bombardeado varias concentraciones enemigas en el valle del río Takkazze."

### CONFISCACION DE SEIS MIL TUBOS DE AIRE LIQUIDO, AL PARECER CON DESTINO A LAS TROPAS ITALIANAS

Port Said, 19.—El Gobierno egipcio ha confiscado 6.000 tubos de aire líquido, que aparentemente iban destinados a Siria, pero los que se sospecha que en realidad iban a las fuerzas italianas en el frente del Africa Oriental.

### Con las proposiciones francobritánicas y las condiciones puestas por Mussolini se legitimaría la agresión contra Etiopía y se pagarían los gastos

París, 19.—El líder socialista León Blum pregunta en "Le Populaire" cuál es la diferencia entre la "zona de expansión" que las proposiciones de Laval-Hoare ofrecen a Mussolini (además de la posesión de territorios y una colonia). "Esta zona de expansión —dice— representa más de la tercera parte de Etiopía. Mussolini interpreta ya el texto de los Gobiernos francés e inglés en el sentido de que se le autorice a mantener en esa zona un ejército, como lo hacía antaño la Compañía de la India. Pero para la expansión en esta zona hacen falta capitales, y el Gobierno italiano no dispone de dinero."

"Creo poder afirmar —dice León Blum— que una de las condiciones puestas por Mussolini es el concauro de Francia, Inglaterra, y también —lo que sería el colmo—, la garantía de la Sociedad de Naciones para un empréstito que sería emitido después de la conclusión del acuerdo. De manera que no sólo Francia, Inglaterra y la Sociedad de Naciones habrían de legitimar la agresión, sino que pagarían los gastos!"

## NOTICARIO MUNDIAL

Roma, 19.—El "Popolo d'Italia" dice que para Italia, la aplicación de sanciones incluso resultará beneficiosa, porque ha lanzado al país al camino que conduce hacia su absoluta independencia económica.

Washington, 19.—Un comunicado de la Oficina de Tesorería publicado recientemente, indica que la deuda del Estado es de 30.555.792.000 dólares.

Tokio, 19.—El vicealmirante Yamamoto, ha declarado que el Japon no vacilará en hacer fracasar la Conferencia Naval de Londres, si las estipulaciones japonesas sobre los armamentos navales no son aceptadas.

Nueva York, 19.—La famosa soprano italiana Lucrecia Bori, ha anunciado oficialmente que cuando finalice la presente temporada se retirará de la ópera.

Stralsund, 19.—Han sido embarcados doce ciervos procedentes del Parque Zoológico de los príncipes de Puthus (Isla de Ruegen), que son enviados a Chile. Se trata de seis parejas de magníficos ejemplares que serán soltados en los bosques chilenos con fines de cría.

Atenas, 19.—El ministro del Interior ha declarado que para garantizar la pureza del sufragio en las próximas elecciones, se nombrarán magistrados que sustituirán a los gobernadores en esas funciones. Las ordenes encargadas de mantener el orden estarán bajo las órdenes del fiscal del rey.

## La reunión del Gran Consejo Fascista, sufre aplazamiento con vistas a la dimisión de Hoare

Roma, 19.—La expectación que reinaba en torno a la reunión que el Gran Consejo Fascista celebró anoche, ha quedado defraudada.

El Gran Consejo se reunió a las diez, por tercera vez en el presente otoño, bajo la presidencia de Mussolini, asistiendo la casi totalidad de sus miembros. Se había anunciado que en esta reunión se definiría la actitud de Italia en relación a las proposiciones de París.

Se sabe que la discusión sobre dichas proposiciones fué muy extensa, tomando parte en ella el ex ministro de Hacienda, Stefani; el presidente de la Federación Italiana de Industria, conde Volpi; el secretario del Partido Fascista, Starace; el presidente del Senado, Federzoni; el mariscal De Bono y otros seis oradores. No se llegó a una conclusión concreta. El comunicado oficial, que es muy breve, declara que asistieron también los señores Balbo, Bottai y Grandi, y que la sesión tuvo lugar en el trigésimo primer día del "sitio económico", terminando a la una de la madrugada de hoy. El comunicado añade que la reunión será reanudada a las diez de la noche del viernes y que el señor Mussolini, "como intérprete del sentimiento del Gran Consejo Fascista" pronunció un elogio del mariscal De Bono.

En los círculos políticos se declara que el aplazamiento de la reunión del Gran Consejo Fascista, es debido a haberse tenido rápidamente la noticia de la inesperada dimisión del ministro inglés del Exterior, sir Samuel Hoare, creyéndose que dicho acontecimiento puede traer el recrudecimiento de la tirantéz con Inglaterra.

Se cree también que el discurso pronunciado ayer en Fontina por el señor Mussolini, ha influido en la determinación de Hoare, aunque se sabía que el Gran Consejo había de tomar ayer una decisión definitiva, que no llegó después.

La pregunta que se hace en Roma es, si después de la dimisión de Hoare, las proposiciones de París serán mantenidas en su totalidad. El embajador de Italia en Londres, ha sido encargado de inquirir este extremo en Downing Street.

La Prensa de la mañana dice que la dimisión de Hoare es una clara victoria en Inglaterra en favor de los que preconizan el aumento y extensión de las sanciones a Italia. Los periódicos dicen que lord Halifax o sir Austen Chamberlain será el sucesor de Hoare en el Foreign Office inglés.

## Resolución del Comité de los Trece

Ginebra, 19.—A las seis de la tarde se ha reunido el Consejo de la Sociedad de Naciones en sesión pública.

El presidente, señor Ruiz Guinazu, ha abierto la sesión, anunciando que el Comité de los Trece, reunido esta mañana en sesión secreta, había redactado la siguiente resolución:

"El Consejo de la Sociedad de Naciones da las gracias a las delegaciones francobritánicas por su comunicación concerniente a las proposiciones sometidas a las dos partes en disputa, con propósitos de conciliación.

"En vista del carácter preparatorio de esas sugerencias, como ha sido expresado por ambas potencias, el Consejo adopta el punto de vista de que no es ocasión de discutir las en las presentes momentos.

"El Consejo encarga al Comité de los Trece de la labor de examinar la situación completa, con la información que pueda obtener y dentro del espíritu de la Sociedad de Naciones."

La resolución ha sido aprobada sin debate. El presidente señor Ruiz Guinazu, levanta la sesión, que es la última de este ciclo.

## El nuevo Instituto de Ensayos Físicos de Moscú

Moscú, 19.—El nuevo Instituto de Ensayos Físicos que ha construido el Gobierno soviético para el profesor P. L. Kapitza, famoso investigador, cuyos trabajos en la Gran Bretaña quedaron interrumpidos cuando vino aquí para asistir a una conferencia y el Gobierno no le dejó volver, está, virtualmente terminado. En el curso de breves días, una Comisión oficial procederá a una inspección y juzgará la obra.

El Gobierno ha comprado equipos científicos de gran valor, semejantes a los usados en Inglaterra, para crear campos magnéticos de insospechada intensidad y para manufacturar el helio líquido.

El establecimiento, cuyos constructores pueden decir que han batido un "record"—los primeros trabajos se iniciaron el 1 de mayo—, tiene un laboratorio de dos pisos y planta baja. Los tabiques son macizos, porque los profesores que allí trabajan utilizan aparatos cuya sensibilidad requiere una estructura arquitectónica de gran solidez.

Las paredes están cubiertas con una capa de barro de ocho centímetros de espesor, y las puertas forradas de plomo, para impedir el escape de los rayos de Roentgen.

En una casa separada del laboratorio se han dispuesto once dependencias para el uso de los profesores del Instituto.

Se construirán otros laboratorios para fabricar helio líquido por el método Kapitza, en Kharjov y Leningrado.

condiciones, el Gobierno abisinio entregó una nota al británico dando a entender las condiciones de su aceptación. Abisinia no logró obtener una audiencia de la autoridad oficial francesa antes de que se enviasen las proposiciones a Addis Abeba.

Hace resaltar a continuación que las proposiciones se entregaron en Roma veinticuatro horas antes que en Addis Abeba, y cita las declaraciones de los señores Eden y Laval, en las que se subraya que la Sociedad de Naciones es la que ha de decidir definitivamente.

**¡¡¡ OBREROS !!!**  
 Para gabanes, trajes, pantalones, granotas, etc., **LOS FAMOSOS**  
**ALMACENES**  
**MONUMENTAL**  
 SAN PABLO, 93 (junto Cine Monumental)  
**A PRECIOS BARATÍSIMOS**  
 A los lectores de SOLIDARIDAD OBRERA el 5 por 100 de descuento

ELONA Ciudad



# Región Catalana

## NOTAS DE LA REGION

### REBAJA DE SALARIOS

Las quejas que recibimos de muchos pueblos de la región, son numerosas. Todos se lamentan de lo mismo: que la Patronal no respeta las bases de trabajo que tiene firmadas con los obreros; que se vulneran las horas de trabajo, y que los sueldos son rebajados de una manera irresponsable, indigna y escandalosa.

Generalmente, los salarios, en Cataluña como en todas partes, son muy bajos, con los cuales los obreros no pueden cubrir sus necesidades. Se gana poco en las fábricas, en las minas, en el campo, en los talleres y en las obras, y los patronos, amparados en algunos sitios por las autoridades, restringen aún más los jornales, creando entre los obreros un estado de excitación que puede traer consecuencias deplorables.

No se explica esta actitud de la burguesía catalana. Se pide mesura a los obreros; que no se entreguen a los extremismos; que no creen conflictos ni huelgas. Diariamente, las autoridades se quejan de las perturbaciones del orden público y de los conflictos sociales que por doquier surgen. Se hace siempre responsable a los trabajadores del malestar que existe. Pero nunca se les ha ocurrido a las autoridades vigilar las maniobras de los patronos, ni castigar los abusos que éstos cometen con sus asalariados.

Los verdaderos perturbadores del orden público son los patronos, los que atropellan indignamente a los obreros, los que rebajan periódicamente los salarios, los que vulneran las bases de trabajo establecidas y hacen trabajar a los obreros más horas diarias de las que la ley marca.

Protestar, es inútil: resulta enormemente ineficaz. Los patronos no hacen caso de las protestas. Se burlan de las protestas. Y esto, naturalmente, disgusta a los trabajadores, los indigna.

En esta misma página, publicábamos una queja de los obreros de Manresa, protestando de que en tres fábricas distintas, dirigidas por una misma persona, se rebaja los jornales a los obreros tejedores, tratando a éstos, además, como si no fueran personas.

Que vayan abusando los señores burgueses. No hay que pedirles ningún trato de favor. Son nuestros enemigos. Además, en nuestro programa consta que hemos de desplazarlos de la dirección de la vida económica. Las fábricas, que actualmente administran en provecho propio, un día las ocuparán y las dirigirán los obreros, en beneficio de toda la colectividad. Cuantas más injusticias cometan actualmente los patronos, peor para ellos; más agravios para vengar, y peor será su suerte. El mundo no termina hoy. Dará aún numerosas vueltas. Ya llegará el momento de saldar las cuentas. Que sigan los pobrecitos burgueses rebajando los salarios a sus obreros...

### Mataró

#### ACTO PUBLICO

Ante escasa concurrencia, dió el sábado, día 14, su anunciada conferencia, con el tema: "Cuidado de los niños", el Dr. Joaquín March Goday. El asunto tratado mereció los plácemes de los pocos oyentes que asistieron al acto.

Ya en mis anteriores crónicas hice notar la falta de asistencia a los actos que he reseñado; quizás las causas sean la falta de propaganda hecha al efecto, o bien la temperatura siberiana que se deja sentir en el local.

La Junta de la Sociedad "Iris", debería mirar de subsanar una y otra, ya que dichos actos merecen más divulgación de la que logran.

Mañana, sábado, le toca el turno al Dr. Capó, con el tema: "Enfermedades nerviosas". — Corresponsal.

### Masroig

#### OTRO ROBO A LOS TRABAJADORES DEL CAMPO

Hoy, en duro invierno, después de esperar la cosecha de la aceituna, ya tienen buen bocado esos que viven del sudor de los tantos campesinos, aprovechando el abandono de esas gentes del terruño, que se preocupan muy poco de hacerse valer sus frutos tan abandonados.

La aceituna se está pagando aquí, en este pueblo de Masroig (Tarragona), a dieciocho pesetas los ochenta litros, o cuartera, como llamamos aquí. Hoy, esa oliva molida da de tres, cuatro y cinco litros, por lo general, para el rico aceite.

¿No es da vergüenza, campesinos, que os dejéis robar tan descaradamente?

Ahora, en este pueblo, se podría pagar ese fruto de 20 a 25 pesetas, cada vez de 18.

Toda la culpa no la tienen los acaparadores; vuestra es más que suya, de que os despojen tan mansamente. Sólo sabéis de lamentaciones y lloriqueos, como los pobres espíritu.

No, camaradas del campo; llorando no nos rescatarán, ni os valdrán vuestros frutos, tan despreciados cuando los vendéis vosotros, y tan caros cuando los vais a buscar al tendero o comerciante.

¿Para qué nos sirve el Sindicato Agrícola que tenemos? Allí, en común, podríamos lograr más precio a nuestros frutos, y no ser tan explotados como vendiendo todo el pueblo a la desbandada, y sin saber hacer resistencia al enemigo, que sólo se acerca a nosotros con la amistad del "zorro con el conejo", que sólo lo busca por el pellejo.

Obreros del campo: agrupémonos en esas casas que tenemos, y allí estudiar la forma de ser energéticos y luchar contra esa plaga de acaparadores del comercio!

Poca cosa haremos si no nos cuidamos también de derribar esa sociedad de privilegio y desigualdades sociales. — José M. Giné Folch.

### Hospitalet de Llobregat

#### INSTANTANEAS

Por las primeras autoridades de esta ciudad, ha sido levantada la clausura de los locales de "Esquerra Republicana". Sufrión ésta, a raíz de la última intenciona de octubre del pasado año.

Se rumorea en los medios obreros, que la disposición de las autoridades sobre los centros "esquerranos", obedece a conclusiones políticas enlazadas por determinadas personalidades de afuera y de dentro de los claustros de Gobernación de esta localidad.

Por obreros ceramistas, de esta localidad, se nos comunica la existencia de esquirolas en la fábrica Cosme Toda, que en la actualidad sostiene un conflicto 115 trabajadores, con los hermanos burgueses Miralles.

Se nos asegura que de no haber sido traicionado el desenvolvimiento huelguístico por sus mismos compañeros de trabajo, los burgueses Miralles no hubieran tenido ninguna posibilidad en tirarlos por más tiempo este conflicto, que tanto apasiona a la opinión pública, y ha dejado en la más pavorosa miseria a más de un centenar de familias de esta localidad.

La lista de esquirolas que nos facilitan los obreros de dicha fábrica, es la que sigue:

Jaime Micaló, "El Chimo", Juan Olivella y José Roca.

El grupo artístico "Libertin", de la Escuela Racionalista de esta localidad, nos ha dado a conocer una vez más, como todos los años, sus bellas cualidades artísticas del arte dramático.

Se puso en escena, "El Señor Gobernador", a cargo de los niños y niñas de nuestra Escuela Racionalista. Estuvieron muy acertadísimo al encarnar y desarrollar el problema de todo un señor gobernador.

El acto estuvo muy concurrido, por parte de ambos sexos.

La dirección escénica fué a cargo del camarada profesor.

Por la Prensa de esta ciudad, desde el "esquerrano", al "radical", nos dan a conocer ciertos asuntos "esquerranos", que se han deslizado en la caserna del Ayuntamiento, y que, según los burocratas del semanario "Libertad", órgano del partido republicano de esta localidad, señalan como fraudulista de los fondos del Ayuntamiento a una conocidísima personalidad política, que en la actualidad está afiliada al partido de Acción Popular (Ceda).

Se nos asegura, por personas conocedoras de la política de la localidad, que el motivo y la causa primordial de la propaganda contra la administración del Ayuntamiento, obedece no más a cuestiones particulares y que dejarán de activar cuando se hayan logrado las "apeticiones" que se buscan. — Jacinto Llopert.

### Ripoll

#### FESTIVAL BENEFICO

El sábado de la semana pasada, se celebró un festival en el teatro del Casino, de esta localidad, a beneficio de las familias afectadas por el "Trust".

El señor Ricart Ferrer, con un desprendimiento digno de encomio, cedió gratis el local, y los empleados trabajaron gratis también. Se filmaron las películas siguientes: "Yo y la Emperatriz", y "Desfile de Candelijas", las cuales obtuvieron bastante éxito, debido a la finalidad de la función.

Se recogieron 394 pesetas, con las cuales se ha auxiliado a sesenta y cuatro familias. Los gastos han ascendido a 64 pesetas, entre programas y otras cosas imprescindibles, cuyos comprobantes están en poder de la Comisión, para los que quieran verlos.

En nombre de la Comisión expreso mi agradecimiento al empresario, señor Ricart Ferrer, a los empleados del Casino, por su desinteresada colaboración, y a los trabajadores en general. — Corresponsal.

#### FE DE ERRATAS

En mi crónica anterior se destrozó una errata involuntaria. Donde dice, "el diputado Serra y Moret", debe decir "el diputado Casademont".

#### GRUPO ENCARGADO DE SOCORRER LAS FAMILIAS NECESITADAS DE LA VILLA DE RIPOLL

Cantidades recaudadas el último sábado, día 14 de diciembre:

Fábrica de la Farga, de Bebié, 125; Fábrica Recoñón, de Ribas de Freser, 112'45; Fábrica Hilaturas Margret, Sant Hipólito, 68'65; Fábrica Imbert, S. A. Oris, por Torelló, 35'40; Fábrica Fábregas, de Ribas de Freser, 13'90; Fábrica Preparación Textil (Pla), de Ripoll, 12'50; Fábrica Viuda Torras, de Torelló, 12'80; Fábrica Noguera, S. A., de Campdevánol, 29'15; Fábrica Fabra Coats, de Borgoña, 57'35; Fábrica Colseta de Vilaseca, 25; Fábrica Guixá, de San Quirico, 57; Fábrica Torras e Hijos, de San Quirico, 10'40; Fábrica Industrias Ribas, de San Hipólito, 64'60; Fábrica Hilaturas, de Voltregá, 49'30; Grupo de compañeros de San Hipólito, 30; Fábrica Botey, de Ripoll, 11'15; Guilleumas (Sillas), de Ripoll, 7'45; Grupo de trabajadores Casala, de Ripoll, 6; Grupo de compañeros de Ripoll, 2; Fondo de la semana anterior, 6'05. — Total de recaudación, 736'15 pesetas.

Las expresadas pesetas han sido repartidas de la forma siguiente:

A trece familias, a razón de 15 pesetas, 195; a cuarenta y siete familias, a razón de 10 pesetas, 470. — Total de pesetas repartidas, 665 pesetas. Gastos de salida, diez hombres, 45'15; Gastos de sellos y una libreta, 5; Viaje dos compañeros a Torelló, 8; Queda en caja, 13. — Igual, 736'15.

Ripoll 16 de diciembre de 1935. Por el Grupo. — Francisco Grosset, Plus Vilatón, Martí Carbonell, José Masplá, Amadeo Triadó, Jaime Casala.

### Tortosa

#### JORNALES DE HAMBRE

El contratista de obras Pedro Viñes, paga jornales de hambre a sus obreros. A los peones, que ganaban seis pesetas diarias, ahora solamente les paga a cinco pesetas.

#### LOS FUNCIONARIOS MUNICIPALES NO COBRAN

Los funcionarios municipales, el día 11, aun no habían cobrado sus jornales, correspondientes a la nómina del mes de noviembre. Los peones del Municipio son pagados a seis pesetas. Una miseria.

#### EL HOSPITAL HACE ONCE MESES QUE NO COBRA LA CONSIGNACION

El Hospital de Jesús hace once meses que no se le abona la consignación, y se rumorea que ha sido presentada a la Comisión gestora un escrito de los proveedores del Hospital, reclamando las siguientes cantidades: a Juan Selvat, 7.000 pesetas, por pan; a Juan Cortiella, 5.000, por leche, y a Juan Bertomeu, 2.000, también por leche; total, 14.000 pesetas. El escrito de referencia dice que si es todo lo que va de año la Comisión gestora no ha hecho efectivas estas cantidades, dejará de suministrar artículos al Hospital.

#### NOTICIAS VARIAS

El cazador Tomás Sabaté Araza, de la partida de Reques, ha cazado un toro que en una pata llevaba una anillita con la siguiente inscripción: "Vogewate, Rosaites, Germania. — F. 98051".

— El día 11, quedó instalado en la clínica de la Mutualidad Industrial de Accidentes del Trabajo, de esta ciudad, un aparato portátil "Medix" de Rayos X. Las pruebas efectuadas dieron un resultado excelente. — Corresponsal.

### Villanueva y Geltrú

#### MOVIMIENTO ANARQUISTA

El que escribe estas líneas, en lo que se refiere al movimiento anarquista villanovés, lo conoce desde hace seis años, aproximadamente. Seis años que conozco los ideales anarquistas. Y por la belleza y la bondad de los mismos, con valor los he defendido, pensando en este mañana, que todos deseamos, de justicia e igualdad, que sólo Acracia lo lleva en su entraña, para el bienestar general.

Bastante joven en mi actuación, recuerdo que unos compañeros, creyendo de gran necesidad que nos organizáramos como libertarios, propugnaron para la creación de un ateneo, en el cual pudiéramos divulgar nuestras ideas de redención humana.

El propósito de aquellos camaradas, se lleva a cabo, y da los resultados apetecidos, pues, hijo del propósito, nace el Ateneo de Divulgación "El Porvenir", y logrando agrupar en su seno a más de cien socios. Desde entonces, el movimiento libertario en Villanueva fué considerablemente creciendo, siendo, además, los mejores defensores de los principios tácticos y finalidades libertarias de la C. N. T.

El ateneo sufre algunas bajas cuando pasó el maldito viento del trentinismo, y la labor que debe realizar, se para, para emplearlas en discusiones entre las dos tendencias, que aquí también se registraron.

Pausadas las discusiones entre militantes, y sufriendo, como en varios pueblos, la conocida escisión, los que quedamos en el ateneo posemos de acuerdo el tímón al medio de nuestra nave, y emprendemos de nuevo nuestro camino, que no hubimos de dejar, llegando, tras grandes esfuerzos, a la constitución de una escuela racionalista, que es la maravilla y el esplendor de nuestro esfuerzo. Puedo afirmar que, en cuanto a higiene y ventilación, es de las mejores de Villanueva y Geltrú.

Como la organización confederal de este tema gran importancia, los agentes de Moscú intentaron algunas veces incutirnos de ella, no lográndolo jamás; pero al salirnos de sus labios las más canchales de las canchallas, con el fin jesuítico de "calumnias que luego queda", contra nuestros compañeros.

El anarquismo villanovés jamás dejó que los políticos hicieran perder la savia anárquica de la C. N. T.

Viene el movimiento del 6 de octubre de 1934, y la represión se hace sentir mucho en nuestros medios. Son muchos los compañeros que quedan encarcelados, y no pocos los que tienen que coger el paquete y marcharse de las ufias malignas de los representantes del capitalismo.

El ateneo y la escuela quedan clausurados, junto con todos los sindicatos. También son clausurados los centros políticos que no están de acuerdo con el actual bienio. Trae consigo la represión, el cese de la publicación del periódico de las Juventudes Libertarias, "Vida Nueva".

Los hombres del mañana quedan sin su predilecta escuela; los trabajadores, sin sus casas de lucha, y los anarquistas, sin su apreciado ateneo. Sería cosa bien natural que hoy los componentes del ateneo no hu-

bieran hecho el abandono que de él han hecho, máxime teniendo en cuenta lo que moralmente es el mismo, y lo que de esfuerzos nos cuesta materialmente.

Según tengo entendido, el casero quiere hacer el desahucio, porque no se le paga las mensualidades, y esto, camaradas, no puede suceder, si tenemos un poquitín de amor propio.

No haré ningún llamamiento. Pero si que diré a todos los compañeros que se fijen bien de la manera que está hoy la situación y se den cuenta de su actitud, si es que es prudente de hombres que se llamen amantes de Acracia.

Las Juventudes Libertarias sabemos que están reorganizadas ya y dispuestas como siempre a luchar en bien de la Anarquía, contando con una biblioteca a disposición de todos y controlando toda la Prensa anárquica para mayor difusión.

Cabe esperar de todos los camaradas que pongan su máxima voluntad y disposición para reemprender la lucha en beneficio de nuestro ideal tan bello y bendicho de justicia y equidad. — Corresponsal.

### San Quirico de la Sierra

#### HACE FALTA PROPAGANDA EN EL CAMPO

Este es uno de los pueblos de Cataluña en que la política de izquierda está más extendida. Los campesinos, en vez de estar afiliados a la C. N. T., están controlados por la "Unión de Habasaltres".

Sería necesario que ingresaran en la C. N. T. para conseguir las mejoras que se perdieron en el año 1934, que son las siguientes: Jornada de ocho horas y nueve pesetas de jornal. Anteriormente se conseguían las nueve pesetas de jornal, pero las ocho horas de trabajo. Pero actualmente no tenemos ni lo uno ni lo otro.

La burguesía se ríe de los campesinos porque nos ve desorganizados. Como los compañeros de Villafraanca del Panadés, Artesa y la mayoría de los pueblos de la provincia de Lérida, debemos ingresar en la Confederación Nacional del Trabajo.

¡Campesinos! La C. N. T. os llama! — Quirico Santamaría.

### San Feliu de Llobregat

#### UNA CONFERENCIA

Hoy, viernes, tendrá lugar una conferencia en el local de los "Amigos de l'Art i de les Lletres" de esta localidad, a cargo del compañero J. Peñalver, que disertará sobre el tema: "El origen del Estado y sus beneficios".

La tribuna será libre. — Corresponsal.

### BUZON REGIONAL

Quirico Santamaría: Tu impresión sobre la visita a Rubí no puede publicarse.

José Morales, Amposta: Lo que has mandado es impubliable. Envía otra cosa de interés local.

Apolo, Gerona: No hemos recibido la fotografía que aludes en tu tuya.

### MOLLET

## A todos los obreros de la Tenerife y a los trabajadores y opinión pública en general

A nadie escapa la gravedad del momento. Nadie ignora lo difícil de la situación. Aunque las circunstancias no son para reír, que digamos, tampoco hay que dejarse arrastrar por la desesperación. Ello solamente dejaría al descubierto nuestra impotencia y nuestra debilidad frente a la reacción. Y como que todos los males tienen remedio, no hay por qué desesperar, ya que la virilidad y la potencia de los pueblos está en manos de la clase productora. Si bien es verdad que la Tenerife Moderna F. E. sufre y hace que sufran sus trabajadores y el pueblo de Mollet en general, no hay por qué dejarse conducir por derrotos pestimistas, cuando existe la lógica y la razón.

Para que los obreros de la Tenerife sepan a qué atenerse, es de suma e imprescindible necesidad que huelguen de ciertos comentarios y procuren buscar una orientación sana y provechosa para todos en la fuente de responsabilidad y en el órgano de los trabajadores SOLIDARIDAD OBRERA. Al decir esto, no es que nos gule el sentido del materialismo ni el de querer que los trabajadores acepten por fuerza el sentir y pensar de la C. N. T. Todo lo contrario. La C. N. T. y sus militantes se darán

suficientemente por satisfechos si todos los trabajadores de la Tenerife Moderna y la opinión pública en general, contribuyen con su esfuerzo y su punto de vista particular a contrarrestar las pretensiones retrógradas y absurdas de dicha casa. La lógica aconseja por esta vez — y sentiríamos el equivocarnos — de que algunos, que no son precisamente los trabajadores de fábrica, están interesados y mucho, en que la Tenerife Moderna no suspenda sus trabajos definitivamente. Existen razones que obligan a creer en lo dicho, y a ser optimista referente al caso. Como sea que en la Tenerife existen, mejor dicho, se mantienen un buen número de parásitos y paniaguados al movimiento de la misma, es por lo que nos reafirmamos una vez más de que estos señores harán los posibles por darle vida.

Y si esto es una razón que trae consigo una lógica irrefutable, no hay por qué perder la serenidad ni dejarse llevar por los nervios. Son momentos difíciles, sí, pero no tan difíciles que no se puedan vencer. Si los trabajadores de la Tenerife saben estar a la altura de las circunstancias y hacer honor a la palabra empeñada del repartimiento del trabajo, fracasarán las pretensiones del señor

### Manresa

Mientras subsista la sociedad actual, dividida entre explotados y explotadores, los primeros sufrirán siempre los zarzapos de los segundos. La burguesía explota a los trabajadores para aumentar sus dividendos en provecho propio.

Y lo más deplorable es ver que estos especuladores sin conciencia se sirven de unos desgraciados que se prestan a manipular sus intereses en bien de los negocios y los beneficios que rinden los obreros. Resulta más cómodo delegar en otros las funciones y no tener que enfrentarse con los trabajadores. Pero cuando las órdenes de los patronos son delegadas en encargados y directores, son mucho más severas y se aplican con más rigor, sufriendo con ello los que viven del trabajo, lo mismo en el orden moral que en el económico.

A los que se prestan a hacer estos papeles no se les puede calificar de hombres, porque son estas sin dignidad, unas verdaderas bestias.

A esta categoría de seres pertenece el señor Soler, director de la sección de tejidos de las fábricas "Minorías", "Guix" y "Fábrica Nova", las tres enclavadas en Manresa. Este señor, con sus maquinaciones, ha conseguido rebajar las tarifas de los tejedores de dichas fábricas, pagándoles ahora con jornales de hambre y haciéndoles trabajar como negros.

Una Comisión de trabajadores fué a quejarse ante dicho señor y éste se sonrió cínicamente, diciendo a la Comisión que los obreros aún ganaban demasiado.

El señor Soler ha tomado Manresa por una colonia de chinos. Pero anda equivocado. Si se aprovecha de las circunstancias para cometer toda clase de atropellos y de injusticias, vaya con cuidado, pues si el río está ahora manso, a lo mejor puede ahogarse y ahogar todo cuanto encuentre a su paso. Recuerde dicho señor que durante el año 1928, en plena Dictadura, no se pudo evitar que los obreros fueran a la huelga, y entonces, como ahora, los sindicatos no funcionaban públicamente.

Lo que más due a los trabajadores son las injusticias que contra ellos se cometen. Que toman nota quienes deben tomarla, y que después se atengan a las consecuencias, no lamentándose de lo que pueda suceder, porque ellos solamente serán los responsables. — Por la Federación Local de Sindicatos de Manresa, el Comité.

### San Juan de les Fonts

#### EL PROCEDER INDIGNO DE LOS "BLOQUISTAS" DE OLOT

Es doloroso denunciar al público los atropellos de que son víctimas unos dignos trabajadores que son víctimas de la patronal reaccionaria. Más doloroso es aún, el ver que todo lo que ocurre es por culpa de otros obreros de filiación "bloquista", dirigentes actualmente de la Federación Local de Sindicatos de Olot.

Esta Federación Local, obliga a los obreros de los pueblos vecinos a que no puedan trabajar en Olot, si no presentan el carnet de dicha entidad.

Este proceder indigno ha producido enorme disgusto entre el elemento obrero de esta localidad. — El Grupo Pro Cultura.

Font, porque la fuerza y la razón está de parte de los obreros.

Ahora bien: es de suma necesidad, como se ha dicho anteriormente, que los trabajadores todos no hagan caso de encargados ni de individuos que a lo mejor tengan interés marcado en crear el confusiónismo, al servicio de la Dirección de la Tenerife.

La experiencia nos aconseja el manifestarles, pues sería lamentable que, al reemprender el trabajo, hicieran caso entre todos el juego a la burguesía. Para que esto no suceda, es por lo que recomendamos más arriba que los obreros procuren estar al corriente por medio de los trabajadores solventes y del diario SOLIDARIDAD OBRERA. Si así los trabajadores lo cumplen, el éxito está asegurado.

Como sea que circulan rumores — que no creemos sean dignos de tenerse en cuenta — referente a que existen algunos tenderos que no prestarán el apoyo moral ni material a los trabajadores que lo necesitan, aconsejamos, si el caso llega a producirse, serenidad, reflexión y memoria al reemprender el trabajo.

Por el Sindicato Unico de Trabajadores de Mollet, La Junta.

DESDE ALMERIA

Anomalías en la administración burguesa

Después de leer en la Prensa, que para comodidad y la buena marcha de la función de la Policía, se habían empezado para este efecto, en carruajes, la cantidad de 2.350.000 pesetas.

Tampoco nos ha sorprendido, al leer en la misma Prensa, que un señor burgués, cien por cien, para más señas sevillano, había demandado generosamente para el benemérito cuerpo de la Guardia civil, la modestísima cantidad de 1.200.000 pesetas.

Nada de esto, pues, nos extraña en absoluto, pues consideramos muy lógico y natural que la burguesía oficial u oficiosa, se ocupe con preferencia, por sobre todas las cosas, de los bienes guardadores de sus privilegios.

Pero lo que nos induce a consignar estos hechos recientemente acaecidos, no es que la burguesía se ocupe de premiar con creces a sus fieles guardianes, sino la facilidad con que esta misma burguesía evade de dónde han salido esos mismos privilegios, y trata con tanta desconsideración a quienes se los han amarrado.

La conservación de los privilegios para la burguesía, constituye algo que está por encima del amor a la familia que ellos mismos han creado, del amor filial, del paternal y de todos los amores habidos y por haber, pues no hay para ellos otra cosa superior que la satisfacción experimentada al constatar cómo los demás se mueren de hambre mientras ellos están abitos y satisfechos de ver a los trabajadores como se debaten en los dolores más espantosos, producidos por la miseria.

Así sucede que a fuerza de pretender conservar los Cuernos armados, para la defensa de sus intereses, olvidan por completo a los trabajadores que con su esfuerzo los crean, y que sin el concurso de éstos, no sería posible la existencia de privilegio alguno ni de la vida de regalo de toda la burguesía.

No solamente no se conforman con expropiarse de todas las maneras posibles, sino que llegan hasta el extremo de no abonarles cuando trabajan

a su debido tiempo los salarios estipulados y se les tiene sin cobrar hasta el prolongado tiempo de seis meses.

En este caso se hallan unos 150 trabajadores, empleados en la construcción de unos muros-bloques que sirven de parapeto a este puerto de Almería.

En el mencionado puerto se iniciaron estas obras allá por el año 1923, para las cuales el Gobierno aprobó un presupuesto, cuya cantidad no podemos precisar y cuya administración corre a cargo de la Junta de Obras del Puerto.

Estos trabajadores realizan estas obras con carácter eventual, ya que la Junta de Obras del Puerto cuenta con una cierta cantidad de obreros que componen la plantilla encargada de todas las reparaciones inherentes al mismo.

Según informes que tenemos, resulta que estos trabajadores que componen la plantilla, no han dejado de percibir sus haberes de manera regular, en tanto que los empleados en las labores eventuales de la construcción de los muros-bloques, llevan hasta el presente la cantidad prolongada de seis meses, sin percibir sus haberes, que por derecho y legitimamente les pertenece.

Estas clases de anomalías cometidas con estos infelices trabajadores, muy frecuentes en otros trabajos análogos, no solamente no son ni siquiera discutibles, sino que constituyen uno de los más infames atropellos a la dignidad humana, ya que la miserable existencia de estos obreros y de sus hijos depende nada más que del exiguo salario que ganan, después de infinidad de torturas y dolores.

Sirvan, pues, estas líneas como protesta enérgica contra tan inhumanos atropellos, y corrijanse estas anomalías cuanto antes por quien corresponda, pues abrigamos la firme convicción, que lo que pedimos se cibe perfectamente a la más estricta justicia.

Jesús Lavín

Almería y diciembre de 1935.

ASTURIAS SINDICAL

El respeto al adversario

Se lamentan, algunos camaradas, de la dureza con que tratamos a los comunistas estatales.

Nos sorprende ese "lamentar", porque saben nuestros impugnadores que a nosotros siempre nos mereció respeto el adversario sincero, leal; que tratamos con la mayor consideración personal al comunista que defiende su ideal, su doctrina, sus principios, honradamente; que respetamos al político—perteneciente al partido que pertenecemos—al defender sus puntos de vista, su doctrina profesada de buena fe; es nuestra máxima.

Pero, amigos impugnadores: hay tan pocos políticos, tan pocos comunistas de buena fe y honorables, políticamente hablando, que no podemos silenciar ciertos actos políticos-sociales donde han intervenido algunos comunistas.

Salvo raras y contadas excepciones los políticos, de todos los matices, son los mayores enemigos del proletariado. Y no se guardan para insultar, calumniar, etc., etc., a los verdaderos obreros revolucionarios. Y, sin embargo, nosotros, los auténticos, no contestamos a tanta calumnia, ni a tanta calumnia, al insulto con el insulto. Lo que hacemos es denunciar a la luz pública, hechos concretos con pruebas, pero hechos concretos que perjudican la buena marcha sindical de las organizaciones obreras de carácter puramente revolucionario.

Los chismes políticos no nos interesan, por aquello de: la política, para los políticos; la revolución, para los revolucionarios.

Tengan entendido, nuestros impugnadores, que la indiferencia sindical pasó a la historia; y que hoy, el proletariado militante está ojo avizor y estudia, con detenimiento, todos los movimientos, no sólo de carácter colectivo, sino también todos los movimientos, todos los actos de los que son y de los que aspiran a ser dirigentes de los organismos de clase.

Declamamos, en nuestra última crónica, que la nueva directiva del flamante "Sindicato Metalúrgico", deja mucho que desear y que el Sindicato no estaba organizado con arreglo a las normas sindicales.

Hoy tenemos que agregar que, uno de los componentes de esa Directiva, quizás el más significativo, no debiera pertenecer ni a la Directiva ni al Sindicato. ¿Por qué? Porque la opinión pública, sindicalmente hablando, le acusa de algo que en materia sindical supone una falta gravísima. Se le acusa nada menos que de distraer algunas pesetas de la propiedad de los presos por delitos políticos-sociales.

Como se puede observar, la acusación es gravísima. Y agrava la situación del aludido, el engaño con que quiso cubrirse.

Ahora bien; como a nosotros no nos gusta molestar a nadie, sino únicamente y exclusivamente defender los derechos de los compañeros, que por su situación no pueden defenderlos, rogamos al P. C. (al que pertenece el interesado) y al C. pro A. que inter-

viene en este caso, pongan en claro este asunto y lo solucionen lo más rápido posible para satisfacción del proletariado asturiano.

Nosotros silenciamos el nombre del aludido camarada y omitimos detalles del asunto por respeto al ideal, y no sembrar la desorganización; pero esperamos una franca y rápida solución. Y si la solución es satisfactoria, ni una palabra más a este respecto; de lo contrario, informaremos al proletariado regional, y en general, a todos los trabajadores de todo lo relacionado con este poco delicado asunto.

Con que ya lo saben: quedan empleados el aludido camarada, el P. C. y el C. pro A.

Un Grupo de Construcción

Oviedo y diciembre de 1935.

Gacetillas

Se pone en conocimiento de quienes les interesa, que el grupo excursionista "Sol y Vida" efectuará una importante excursión, los días 25 y 26 del mes en curso, a "Las Guillerías".

En tiempo oportuno, se anunciará el itinerario y la hora de salida. Presupuesto máximo: 15 pesetas. — La Comisión.

La revista "Estudios", aumentará el paquete de "bloos" calendarios, a 150, al compañero Juan Climent, de Barcelona.

Las Compañías de ferrocarriles han acordado conceder para las próximas fiestas, una prórroga excepcional de los billetes de ida y vuelta expendidos con tarjeta de identidad (tarifa 102), mediante la cual los billetes adquiridos el día 21 y sucesivos, podrán utilizarse para el regreso, cualquiera que sea su plazo de validez, hasta el 7 de enero, sin menoscabo de las prórrogas reglamentarias a que tienen derecho pero que se aplicarán si interesa, prescindiendo de la prórroga excepcional.

El domingo, día 22, en Pentalfa (Pelayo, 12, pral. 2.ª), el profesor Capo tratará "Luis Kubne fue un renovador en el siglo pasado, el Trotskismo es la renovación, el Trotskismo moderno". La entrada será pública.

El grupo excursionista "Nueva Juventud" invita a sus asociados y simpatizantes a la excursión que efectuará el próximo domingo, día 22, al Montseny, pasando por Breda, Castell de Montserri, Riells y Guàrdia.

Salida, a las 8/15, de la estación de San Andrés (M. Z. A.) Presupuesto: 8/50 pesetas.

La travesía del Montseny se efectuará los días 5 y 6 de enero. Los que deseen tomar parte en ella, que se entrevisten con la Comisión.

Compañero fallecido

Víctima de una cruel enfermedad, ha fallecido en el Hospital Clínico, de esta ciudad, el compañero que fué en vida Felipe Aguilár.

Ferviente propagador de nuestras ideas, fué un activo militante de la agrupación "Humanidad".

Sus antiguos compañeros le envían con estas líneas el último saludo.

AVISOS Y COMUNICADOS (COMPASERO)

Si tienes a tu hijo enfermo, visita al Dr. J. Sala, especialista en infancia. — Modernos procedimientos de curación, sin drogas ni inyecciones, empleando el régimen alimenticio adecuado. — Helioterapia, Hidroterapia, Homeopatía. — Cortes 5-9-bis, de tres a seis. — Teléfono 33283.

Del compañero Abelardo Berabeu, de San Juan de Aznalfarache, hemos recibido dos participaciones de una peseta cada una, de los números 23,775 y 16,024, del sorteo que se celebrará mañana.

Caso de salir premiados, se distribuirá mitad para el periódico y mitad para nuestros presos.

Mariano Fernández, repujador, metalúrgico, pasará por la Redacción a dejar su dirección.

Hemos recibido, con destino a los presos sociales, una participación de una peseta del número 5,216, del compañero Lino Núñez, de Hospitallet.

J. Claver tiene carta en esta Redacción.

El 16 del corriente, fueron giradas a "Tierra y Libertad" 375 pesetas, importe de folletos y "Tiempos Nuevos", recibidos a nombre de Antonio Aragón, en Arguedas (Navarra).

"Liberación", "La Protesta" y "Campo Libre", mandarán una suscripción a Gregorio Izquierdo, Casa Martiñes, Arguedas (Navarra). También deseamos se nos envíe folletos y propaganda para los campesinos. A nombre de Antonio Aragón, Arguedas (Navarra).

Los compañeros de Albacete, Manuel Ribas y Francisco Goczález, se pondrán en relación con Heliodora Sánchez, calle de Segorbe, 114, Puerto Sagunto (Valencia).

Al mismo tiempo, la organización de Las Palmas, deberá ponerse en relación con el compañero "El Canario", que estaba el año 34 en Zaragoza.

Los compañeros de Campdevánol, desean que "Tierra y Libertad", "Tiempos Nuevos" y la revista "Estudios", envíen el estado de cuantías del paquetero Juan Palau.

Pueden escribir a la dirección siguiente: Benito Buxasa, Arrabal, 30, Campdevánol (Gerona).

Tienen cartas en esta Administración: Manuel Pérez, M. Miralles, Floreal Ocaña y presidente del Sindicato Único del Automóvil.

El compañero Ramón Tudá, de Vallfogona de Riucorp, adeuda 7 pesetas por la suscripción de noviembre y diciembre.

El compañero Curto pasará a Sans el sábado próximo, a las siete de la tarde.—Creapo.

Compañero Toni Vidal: "La Guilda" necesita las portadas que le encomendó. Procura enviarlas lo antes que puedas.

Interesa de urgencia pase por la Redacción hoy viernes, día 20, de siete a ocho de la tarde, un delegado de cada Cuadro Escénico.

INSTITUTO DE HISTORIA SOCIAL (HOLANDA)

A todas las publicaciones libertarias de idioma castellano y catalán

Se ruega a los compañeros administradores de todos los periódicos libertarios, anarquistas o anarcosindicalistas, semanarios, hisemanarios, mensuales, revistas, etc., que de ahora en adelante envíen regularmente un ejemplar de cada edición a la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA con la indicación de que se destina al Instituto de Historia Social, de Holanda, entidad de carácter científico que tiene interés en poseer la documentación española de nuestras ideas, favoreciendo de este modo en suma grado la divulgación de nuestro ideario en general y el conocimiento de la situación y de las actividades del anarquismo español y del de la América latina. Cuidará del envío SOLIDARIDAD OBRERA.

También se desean para dicho Instituto, colecciones completas de los números ya publicados anteriormente, así como de folletos y libros de contenido doctrinal y propagandista.

FESTIVALES

GRAN FESTIVAL EN MONCADA

Organizado por el Ateneo Racionalista "El Porvenir", se celebrará un festival a beneficio de la escuela racionalista de dicha entidad.

El día 21, sábado, a las nueve y media de la noche, en el Teatro Colón de dicha localidad, con el siguiente programa:

- 1.º El cuadro escénico "Fraternalidad" pondrá en escena el juguete cómico, "Los Rancheros".
2.º El drama en un acto y en verso, de José Jackson Vayau, "Una Ilomosa por Dios".
3.º El compañero González Díaz, recitará el famoso poema, "Avizor-rancho".
4.º Presentación de la renombrada aragonesa cómica, "Los J. J. J.", Gran fin de fiesta con la colaboración de artistas de los teatros de Barcelona: Nuevo, Victoria y Gótico. Matilde Rossi, tiple; Enrique Zabarte, barítono; A. Miras, tenor, y Emilio Vendrell, tenor.

En el Cine Edison, Segundo Grupo de Casas Baratas, organizado por el Cuadro Artístico "Armoia", gran festival que se celebrará mañana sábado, a las nueve y media de la noche, con el siguiente programa:

- 1.º Gran concierto a cargo de la rondalla "La Adrianece", dirigida por el maestro Andrés Martínez. El compañero José Solé, interpretará el melodioso titulado: "El borracho político". Presentación de la pareja de baile, "Joseph - Rosari". Actuación del célebre cantor levantino, Manuel Masó. Recital de poesías por el compañero Tomás Pérez. La famosa aragonesa cómica-excéntrica, "La Ka-Ra-Ba".
"Leirus", ilusionista. Carmen Lorés acompañará al piano a dos artistas de ópera. Hermanos Soto, cantantes de la canción criolla, acompañados por Jaes - Bierge. Lola Cabello y Pepe Hurtado.
Entrada, 0/70. Niños, 0/30.

Se celebrará el domingo, día 22, a las cuatro y media de la tarde, en el Salón Bar García, Bruniquer, 67 (Plaza Jaime), Gracia, bajo el siguiente programa:

- 1.º El drama en un acto, en catalán, "El far malleit".
2.º La comedia de Pompeu Gener, "L'agecia d'informes comercials".
Daré fin a la velada con la intervención del dúo cómico-serio "Los Victoria".
¡Compañeros! Esperamos que dado el fin a que está destinado el festival, contribuiréis con vuestra presencia al acto.

Auditoria de Guerra

UNA LIBERTAD QUE CUESTA CARA

El juez señor Urrutia ha decretado la libertad provisional mediante la fianza de 50.000 pesetas, a Rafael Domingo Recio, procesado por la causa de los sucesos de octubre en Hospitallet.

CAMBIO DE JUECES

El juez señor Vicente Juan de Soto, por pasar a la reserva, ha hecho entrega de las ocho causas que tenía pendientes, al señor Urrutia, quien continuará su tramitación.

CONTINUA EL EXAMEN, EN PLENARIO, DEL PROCESO DE VILLAFRANCA

Las pruebas de plenario de la causa por los sucesos de Villafrañca, han continuado ante el juez señor Peñalver, desfilando 35 testigos.

CAUSA CONCLUYE PARA PLENARIO

Se ha declarado concluso el plenario en la causa número 22 del año 1934, contra José Moix y cuatro más, habiendo regresado de dicha población el fiscal que asistió a dichas diligencias.

DE POLICIA

LOS SORPRENDEN CUANDO INTENTABAN ROBAR, Y HIEREN AL DUERO DEL PISO

En el Dispensario municipal del Taulat fué asistido Victoriano Perelló Fernández, de 29 años, trapero, que presentaba una herida contusa en la región occipital, de pronóstico leve, manifestando que dicha herida le había causado un individuo desconocido que encontró en el interior de su domicilio de la calle de Puigcerdá, número 3, bajos, el cual, por lo visto, había ido allí con intención de robar.

El hecho se denunció en la Delegación de la Policía del distrito. UN TARBENERO ATRACADO

Durante la madrugada de ayer, tres individuos que cubrían sus rostros con bufandas, se presentaron en la taberna que Andrés Turrell posee en el barrio del Plano, de las afueras de Hospitallet.

Se encontraba solo en aquellos momentos el dueño del establecimiento y los desconocidos le obligaron a ponerse de cara a la pared, con los brazos en alto. Uno de ellos se dirigió al cajón del mostrador, apoderándose de cuanto dinero en él había, dándose seguidamente a la fuga.

DETENCION DE TIMADORES

Por agentes de la Brigada de Investigación Criminal, fueron detenidos ayer Enrique Espinazo Juárez, de 25 años (s) "El Chancal", y Jaime Alonso Calpe, de 42 (s) "El Mulo Loco", conocidos por la Policía como timadores, los cuales fueron sorprendidos cuando cometían actos inmorales en la calle de San Pablo.

TEATRO TIVOLI

La nueva Empresa presentará hoy, 20 diciembre, a las 10/15 noche, el gran ESCENARIO GERATORIO y los esperados SUGERORES con el ESTRENO de EL RANCHO AZUL, ópera arrevistada en 22 cuadros, música de Mtro. OBRADORS. Jetra de F. RAMOS DE CASTRO. Interpretes: FINO POLAR, EMILIA ALGA, NIEVES ALJAGA, LIANA GRACIAN, 9 Golden Ballets, 10 Dayelma Girls. Magníficos decorados de Morales y Asensio. Localidades en toquilla y roventa.

TEATRO COMICO

PALACIO DE LA REVISTA Gran Compañía dirigida por JOSE SANTPERE. HOY, TARDE, NO HAY FUNCION. Noche, a las diez y cuarto, 77 representaciones del éxito de clamor. MUJERES DE FUEGO Maravilloso espectáculo en 2 actos y 24 cuadros, por MARY CORTES, TERESA MOHENO, ISABELITA NAJERA, ELVA LÓY, Santpere, León, Alarín, y el excepcionalísimo empujante TRIO ZIGANI SPASSOWI. Mañana, sábado, tarde, a las 5 Noche, a las 10/15. La revista del año MUJERES DE FUEGO Se despacha en los Centros de Localidades.

TEATRO APOLO

Telesión 12318 y 12125 Seletta Compañía Lirico-Andaluz, de A. ALCORCIGA, procedente del Teatro Loyal de Madrid. Hoy, tarde, a las 5, la magnífica obra en prosa, verso, 3 actos y 6 cuadros. UNA ESTRELLA Y UN LUCERO Noche, a las 10. La obra cómico-lirico-arrevistada, en 2 actos y 8 cuadros, de la más reciente presentación. LUCES DE ANDALUCIA Son los principales intérpretes de estas dos magníficas obras: Dives del Arte Andaluz: ESTRELLITA CASTRO, Niño de Utrera, Foca (hijo), Niño Sabicas. Más de 200 representaciones.

Gran Teatre Espanyol

Compañía de comedias valencianas dirigida por PEPE ALBA. Avul, a las diez. Entrá i butaca: UNA peseta. Primer: L'AS D'OROS. Segon: PARE VOSTRE LA BURRA, AMIC! Nit, a las 10/15. Entrá i butaca, 2 pesetas. Primer: L'AS D'OROS. Segon: TOT PER UN CHIQUET

OLYMPIA

Inauguración de la Temporada de Invierno. Mañana, tarde, a las 4/30. Sábado, 21, 16 GRANDES ATRACCIONES: SENSACIONALES DEBUTS: Mlle. AURELIE, ROSA DE CASTILLA, TONI-CAPRANI, LES TROIS BOULEVARS, LOS CABALLOS LILIPUTIENSES, de M. J. JAMBAUD, LOS CARTAGINESSES, LOS 8 ZAVATTAZOPPE (extraordinarios ejercicios), LES CROTOS, 6 TOMELLERIS, EL HOMERU BANA, PHOENIX THEATRY con sus 5 étages, 7 HARTON'S, LOS FEROCES LEONES DE ABISINIA, presentados por el intrepido domador W. ROSARD. Augustor de solides: Silvia Bousilla, Señalada, Guerra, Michel. Director de pista: W. Parich.

TEATRO VICTORIA

La mejor Compañía Lirica de España. Primer actor y director: ANTONIO PALACIOS. Hoy, viernes, tarde y noche, no hay función para dar lugar al montaje y ensayos generales de la leyenda lírica en 12 cuadros, escenificada en 3 actos, en verso, de J. Andrés de Posada y música del Mtro. José Padilla.

LA DAMA DEL SOL

(La acción, en Mallorca), cuyo estreno se verificará mañana, sábado, día 21, por la noche. Dirigida la orquesta el maestro Padilla, tomando parte la eminente Pelsa Herrera, Luinita Wienen, Leonor Esteve, Jaime Mirat, Antonio Galán, Antonio Palacios, Jesús Hoyos, Mariano Deut, Jesús Menéndez, José Llombas, Luis Sierra, Honorio Barreto, Enrique Domínguez y Juan Colla.

TEATRO GOYA

Hoy: El colosal film LOS DIOS SE DIVIERTEN, por Florelle y Henry Garat; EL DELATOR, por Victor Mac Lagien; NADA MAS QUE UNA MUJER, REVISTA Y DIBUJOS

CINE BARCELONA

Hoy: El film en español, NUESTRA ILIADA, por Shirley Temple; UNA NOCHE DE AMOR, por Grace Moore; SINFONIAS DEL CORAZON, REVISTA Y DIBUJOS

CINE IRIS-PARK

Hoy: La gran producción LA ALEGRÍA DIVORCIADA, por Ginger Rogers y Fred Astaire, con la famosa danza "El Continental"; UNA NOCHE DE AMOR, por Grace Moore; REVISTA Y DIBUJOS SONOROS

PUBLI CINEMA

SERBION CONTINUA: NOTICIAS, REVISTAS, REPORTAJES. PRECIO: 1 PSETA

CAPITOL

Avul, sesión continua de 4 a 12/30. EL MISTERIO DE EDWIN DROOD, per Claude Rains, i RIVALES, per Charles Hickford

CONDAL

Avul, sesión continua de 4 a 12/30. UNA NOCHE DE AMOR, por Grace Moore; EL MUEJER THÉNIA, en catalán, per Joan Blondell; EL CACIQUÉ, en español, per Will Rogers; DIBUJOS

WALKYRIA

Avul, sesión continua de 4 a 12/30. EN AVENTURA EN CALICHO, per Gustav Frothing; CHARLIE CHAN EN EGIPTO, per Warner Oland; VIDAS ROTAS, producción española, per Lupita Tovar; DIBUJOS

COLISEUM

Hoy, tarde, a las 4. Noche, a las 10. EL TERROR DE LA SELVA (Documental). PARAMOUNT NEWS Número 15 (Revista), EN EL AÑO 2500 (Dibujos), y

LA GRAN QUINERA Y EL CAMARERO

por Bing Crosby Kitty, Carlisle Rowland Young y Alison Skipworth (En su programa Paramount)

PRÓXIMAMENTE

LA SIMPÁTICA HUERFANITA

con Shirley Temple

EMPRESA KURSAAL

SALON KURSAAL. Tarde, a las 4 Noche, a las 9/30. VARIEDADES MUNDIALES (de 4 a 5) DIBUJOS PARAMOUNT; PARAMOUNT NEWS (Revista); LOS DIOS SE DIVIERTEN, por Henry Garat y Florelle; CONTRA EL IMPERIO DEL CRIMEN, por James Cagney y Ann Dvorak. Lunes: LAS CRUZADAS Y SUCEDIO UNA VEZ

BOHEMIA

Sesión continua desde las 2/45. ¿QUIEN MATO A EVA? (en español), por José Borr; y Justina Vidor; EN MALA COMPAÑIA, por Friedrich March y Sylvia Sydney; EL EXPRESO DE LA SELVA, por Neil Hamilton y Geyia Ferry; ¿VAYA EMPLUVIO?, por Buster Keaton; DIBUJOS PARAMOUNT Y REVISTA FEMENINA

CIAYA

Sesión continua desde las 2/45. LOS MISTERIOS DE PARIS, por Henry Holtan; EL HORROR DE LA GUERRA (en español); VENGANZA DE LA TEJANA, por Bob Steele; COMICA Y DIBUJOS

PADRO

JUEVES, SABADO Y DOMINGO. Sesión continua desde las 3/45. CAPRICHIO IMPERIAL (en español), por Mariens Dietrich; EL HORROR DE LA GUERRA (en español); ¿QUIEN MATO A EVA? (en español), por José Borr; REVISTA Y DIBUJOS

CINEMA CATALUÑA

Hogar del Cinema Nacional. Continua 4 tarde a 12/30 noche Tercera y última semana, no obstante su creciente éxito

EL OCTAVO MANDAMIENTO

por Lina Vayran, Ramón de Sentmenat, Argumento de F. Gargallo, autor de "Sor Angélica". Horas de proyección: 4/15, 8/15 y 10/45. Además, 1.ª CHICA DEL PARADISO y Dibujos. NOTA: Última vuelta completa del programa, a las 10.

Gran Teatro Triunfo y Marina

HOY, colosal programa, sesión continua desde las 4 de la tarde: VIAJE DE PLACER, en español, por Ch. Huggles y Mary Boland; A MI SE GUSTA AMI, por Gloria Grier y R. Pryor; EL VERBAJERO DE LA FUERRA (en un catalán), NOTICARIO FOX Y DIBUJOS. Lunes, estreno: VIVAMOS DE NUEVO, en español, por Frederic March

Cine MONUMENTAL

Hoy, acontecimiento de estronos: EL VELO FINTADO, en español, por Gre Gario; EL FORBADO Y EL JURAMENTO DE LAGAREDE, en español, por Robert Vidain; VAMPÍRESAS 1936, por Dick Powell; DIBUJOS Y REVISTA

Frontón Novedades

Hoy, viernes, tarde, a las 4, a pala: PASTOR Y UNAMUNO contra AZUMENDI y FUMADO, Noche, a las 10/15, a pala: EDOGA MENOR Y BEHEONDO contra FIDEL Y LIARRIBAR. — Detalles por carteles.

Dr. J. SERRANO

Rayos X. Consejo de Cientos, 961. Teléfono 35433. A los compañeros en paro forzoso, servicio gratuito rayos X, mediante aval de su Sindicato

SUBSCRIPCIONES:  
Barcelona, un mes. . . . . Ptas. 3'00  
Provincia, un mes. . . . . » 2'50  
América, Portugal y Filipinas. . . » 10'50  
Los demás países, trimestre . . . » 18'00

# SOLIDARIDAD OBRERA

REDACCION  
ADMINISTRACION Y TALLERES  
Consejo de Ciento, 241, bajos

Teléfono número 32571

Número socio, 15 céntimos

AÑO VI - EPOCA VI

Barcelona, viernes, 23 de diciembre de 1935

NUMERO 1148

## Confederación Regional del Trabajo de Cataluña

### A todos los Sindicatos de la Región y a la opinión pública en general

Dada la importancia que va teniendo en toda la Península el movimiento iniciado en Andalucía, y secundado con entusiasmo por las demás regiones, referente a la cruzada contra la pena de muerte, no podía este Comité dejar de hacer sentir su voz protestaria también en este asunto, para establecer cuál es el espíritu de los trabajadores de Cataluña, que nos honramos en representar; mucho más debíamos hacer, después de la invitación hecha por el C. N. a los Comités para que se manifestaran contra todas las leyes superlativamente represivas con que se quiere doblegar la rebeldía que a todas las injusticias opone la Confederación Nacional del Trabajo.

A nadie, que con un poco de imparcialidad estudie los problemas sociales planteados en España desde 25 años a esta parte, se le podrá escapar que todo ha girado alrededor de las ansias de libertad y superación de la clase trabajadora, que después de ininidad de luchas y sacrificios ha logrado cristalizar su posición en una entidad potente de moral y entusiasmo: la C. N. T., y poner todas las ilusiones en un futuro, que a los ojos de todos los elementos productores se les presenta como un descanso en su camino: el Comunismo Libertario.

Todo ello, claro está, al margen de toda significación política y estatal; lo que hace que todos los elementos políticos que para sostener el Estado han ido turnándose en la gobernación del país, lo primero que se les ha ocurrido ha sido dictar leyes y ordenar disposiciones con las cuales poder dominar nuestra indómita manera de ser.

Así han podido nacer al socaire de la República Española de Trabajadores estas leyes, que, a pesar de parecer que su promulgación está hecha para dominar la delincuencia vulgar, no se aplican más que a los trabajadores que, sintiendo muy dentro la bondad de un ideal, no están dispuestos a claudicar en sus convicciones, aunque por ellas deba perder la vida.

En cambio, acaso van tranquilamente por la calle los verdaderos delincuentes o, por paradoja irónica, éstos gozan del favor oficial o quizá alguna vez han sido los encargados de administrar la justicia con las normas que en sus tiempos de estudiantes ya eran populares: "Justicia es lo que en una reunión de cinco quieren tener".

En cuanto a la pena de muerte, esta sanción tan friamente ejecutada, que no hay hombre culto que no haya calificado de manera particular como una expresión de sentimientos ruines y cobardes, y que no hay jurista que se precie de inteligente que no haya especificado que no es una solución, una medida que tan cara cuesta, en el orden moral, a la nación que aun la cree conveniente; este engendro de venganza, más que una medida preventiva, no pueden ensalzarlo, ni aprobarlo, ni tolerarlo siquiera los hombres que no quieren contarse entre los malvados por instinto natural.

La Confederación Regional de Cataluña llama a todos los hombres de buena voluntad, a todos los que desde una Sociedad o Ateneo instructivo cualquiera intentan sacar obstáculos del camino del progreso; a todos los militantes y trabajadores en general, a todas las madres, esposas o hermanas, y les dice:

¡Hombres, mujeres! ¡Llevad, con nosotros, un grito de noble protesta contra unas leyes indignas del siglo actual! ¡No más sangre proletaria inútilmente derramada!

¡No más asesinatos friamente perpetrados!  
¡Abajo la pena de muerte!!

Barcelona, 19-12-35.

EL COMITE

## CAMBÓ O LA INTRIGA

Una vez más, Cambó ocupa la atención pública. La Prensa de estos días nos cuenta y nos descubre una nueva jugareta del hombre de la Liga. Ha engañado a Gil Robles. Lo ha envuelto en sus redes de viejo zorro mezclado de judío, y de nada le ha servido al jefe de la Ceda su larga escuela jesuítica.

Gil Robles es joven todavía para luchar con hombres de la experiencia y las intenciones maquiavélicas de un Cambó.

Cambó es el hombre incógnita, el eterno misterio. Aparece en el momento preciso, justo, matemático en que hay algo que ganar. Es como esas aves de rapaña que vuelan alto, muy alto, y que descienden en cuanto la masacré de guerra de naciones.

Las cuatro referencias aludidas más arriba son cuatro artículos de la Prensa de gran circulación en Europa.

Según "Intentions" de París, hay muchos hombres que truenan contra la dictadura, pero cuando tenían diez o doce años, todos ellos querían ser dictadores. Claro que hoy no confiesan la verdad por no caer en contradicción.

Es conocida la manera de pensar de Freud. Cuando se reprime un deseo, éste se agazapa en la intimidad y produce trastornos en el organismo. Así, pues, si atendemos a este punto de vista, el niño guarda para él solo el deseo rencoroso de mandar, ordenar y ser obedecido. Mientras de mayor no lo satisface, se ve rebajado y humillado. Si no se le educa, va el menor acumulando rencores mal-saños.

El complejo autoerótico y militarista, el complejo masoquista sin éxito en la niñez, es origen de impulsiones deplorables a lo largo de la vida. El deseo de mando no satisfecho vive en perpetua apatencia de pujanza visible.

¿Crees eso tan grave? — pregunta un amigo curioso que me ve escribir.

## UN REPORTAJE DIARIO SOBRE LOS SOLDADOS DE PLOMO

### UNA INTERPRETACION DE LA AUTORIDAD

Los soldados de plomo, según los informadores del exterior, vuelven a reaparecer en el comercio europeo y americano. Hoy podemos revisar cuatro notas o referencias de tan desdichado comercio. Fomenta las adicciones bélicas de la infancia, en este tiempo de fin de año, más que nunca, y responde a principios que conviene destacar y subrayar. En ellos queda comprendido nada menos que el origen de los instintos autoritarios de la juventud, instintos que se ejercen como represión social más que en forma de guerra de naciones.

Las cuatro referencias aludidas más arriba son cuatro artículos de la Prensa de gran circulación en Europa.

Según "Intentions" de París, hay muchos hombres que truenan contra la dictadura, pero cuando tenían diez o doce años, todos ellos querían ser dictadores. Claro que hoy no confiesan la verdad por no caer en contradicción.

Es conocida la manera de pensar de Freud. Cuando se reprime un deseo, éste se agazapa en la intimidad y produce trastornos en el organismo. Así, pues, si atendemos a este punto de vista, el niño guarda para él solo el deseo rencoroso de mandar, ordenar y ser obedecido. Mientras de mayor no lo satisface, se ve rebajado y humillado. Si no se le educa, va el menor acumulando rencores mal-saños.

El complejo autoerótico y militarista, el complejo masoquista sin éxito en la niñez, es origen de impulsiones deplorables a lo largo de la vida. El deseo de mando no satisfecho vive en perpetua apatencia de pujanza visible.

¿Crees eso tan grave? — pregunta un amigo curioso que me ve escribir.

—¿Por qué no? Antes de Freud

se había emitido la misma teoría por neurólogos muy inteligentes y experimentados.

—¿Y cómo se forma el deseo de mandar?

—El niño ve que en su casa reina la autoridad más que el acuerdo y la tolerancia; en la escuela ha de someterse también a quien no elige para preceptor; en la estación ve un jefe uniformado; los amigos mayores le quieren dominar y hasta pegar y humillar; de tanto en tanto oye hablar reiteradamente del caudillo tal o del estadista cual, juzgados como salvadores regeneradores. Todo esto amontona en el interior del niño el deseo de imitar a aquel mundo autoritario. Quiere potencia de aceptación unánime o muy general, mandar miles de hombres, sojuzgarlos... Cuando más tuvo que reprimir el deseo inexpressado, más fuerte lo sentirá y querrá por lo menos tener soldados de plomo... Es en el seno de la familia donde se nutre el niño, y allí ha de ver tendencias de libertad, educación de libertad...

### SOLDADOS DE ETIOPIA

Habíamos de unas notas informativas de "Paris-Midi", y digo: —Según leo, no hay apenas soldados etíopes de plomo.

—¿Por qué?

—Dice "Paris-Midi" que porque los fabricantes especulan sobre todo. Suponen que la guerra no durará mucho, y la adquisición de moldes para vaciar sobre ellos el plomo resulta cara si las ventas no se aseguran por mucho tiempo... Lo que coincide con la idea de que la guerra es una especie de juego del "straperlo" en grande y que ni los italianos creen en ella. La administración del Canal de Suez ha registrado el paso de trescientos mil soldados. Hasta los diez millones que dijo la imbecil Prensa española que tenía Mussolini a su disposición para ir a África, faltan nueve millones

y un poco regular. Mussolini está interesado al Vaticano y a Laval para que le den pretexto de acabar con el "straperlo". Laval y los ingleses intervienen para condimentar la paz y se van aplazando las medidas de rigor porque nunca han de aplicarse... Volviendo a lo de antes, al guerrerismo de plomo que los Estados ejercerán con bala contra los descontentos sociales del respectivo país, te diré que según el "Morning Post", de Londres, no hay apenas chiquillos pacifistas. Dice que si un menor da pruebas de pacifista, es anormal. Cuando se ven batallones y más batallones de plomo formados en orden de combate y son de fabricación alemana, hay heridos, hombres y caballos. En Inglaterra se fabrican regimientos de plomo en traje de parada y sin heridos. En Alemania van en traje de campaña.

### LA TENDENCIA DE ESTE AÑO

—Y ahora, ¿qué?

—La tendencia de este año es mentalmente militarista en los Estados Unidos, según "Life", de Nueva York. En los grandes almacenes puede comprarse un ejército completamente armado y equipado con cañones, faros antisísmicos, ambulancias, tazas que andan con gasolina, aparatos de radio y demás elementos. Pero yo creo que todo eso es aparato de guerra social más que de naciones.

—¿No parece contradecir este comercio vil la tendencia pacifista de las clases populares norteamericanas y de la juventud estudiantil?

—Desde luego; pero según aquella publicación, los chiquillos piden soldados y más soldados. Es más: quieren que éstos pertenezcan a un sólo país. Necesitan que pueda haber colisión. Quieren jugar "a la gran guerra". Y si no hay "gran guerra" es igual: querrán matar a los ciudadanos que no sean gobernantes tales.

### ¿Y EN ESPAÑA?

—En España hace años que la fabricación de soldados de plomo quedó un poco rezagada.

—Pero es de temer que ahora haya más demanda de plomo.

—¿En qué te fundas?

—En que la no existente guerra italoetíope, ni siquiera declarada, está interesando a los desocupados paparratas de España. Fíjate en los escaparates de las librerías que exponen mapas y planos de Etiopía. Gentes que no saben nada de África ni de ninguna parte, están con los ojos clavados en Addis Abeba, en Harrar, en Makalé. Gentes que ignoran la Geografía se preocupan ahora por una contienda que Mussolini envenena; guerra que el dictador italiano declara cada día porque se ha de hacerla y que los italianos tampoco hacen. Hasta ahora, lo único que vemos es que conquistan desiertos y bombardean poblados desde seguros aparatos, sabiendo que no puede haber réplica... Esto no es guerra ni paz. Es un truco que se trae Mussolini para que se hable de él, y si ahora las italianas dan sus anillos de boda para aprovechar el oro y antes se dió el hierro que falta en la sangre, es para comer unos días. Los que no creemos nunca en la posibilidad de una guerra italoabisinia, estábamos en lo cierto. En África hay muchos muertos, pero de hambre y de enfermedad... Los comunicados militares se contradicen. Leer los de hoy es saber que habrá que leer mañana lo contrario. Es una locura creer tantas mentiras y tantos despropósitos.

—Entonces, ¿querrás decir que no hay guerra?

—Lo que digo es que las mentiras producen más guerra y más muertes que la guerra italoetíope, que no ha sido más que un pretexto y un reclamo de Mussolini. De los comunicados oficiales, ¿podemos hacer caso? ¿No sabemos que todos los Gobiernos engañan a los pueblos contándole cuentos a diario para embriutecerlos con notas chisiosas? ¿Y a quién se le puede ocurrir que Mussolini diga la verdad? Lo que pasa es que España es el país de las exageraciones. Hace un mes, Gil Robles era considerado como un terrible Mussolini en ciernes. Desafinando con tantas aves agoreras, algunos dijeron que Gil Robles no haría lo que los tontos le atribuían... Y en efecto, acaba de irse Horando, mientras el general Franco Horaba y todos lloraban a lágrima viva. Es muy grotesca y pasa ya de raya la exageración española y el miedo que convierte a una monja como Gil Robles en dictador. Cajal atribuye a exageración el exponente más completo y desdichado del enfermizo carácter español, que pasa desde la exageración palabrera del mitin al exagerado retraimiento y quiere disimular con salvas picarescas la falta de alimento, como con literatura picante la falta de convicción.

Beri

Javiere



ja unas cuantas víctimas, para devorarlas y ultimarias.

¿Descubrir la personalidad de Cambó? No, no pretendemos tal cosa. La verdadera personalidad de Cambó es una incógnita para todos, amigos o enemigos.

Se le ha visto con el fútil al hombre, dirigiendo Somatenes. Se le ha visto jugar con la Monarquía cuando agonizaba, para asegurarse su puesto en la República.

Se sabe que tiene un yate, donde refocillarse y conspirar refocillándose.

Se sabe que dirige y orienta gran parte de la industria y finanzas catalanas, siendo causante de la miseria y explotación de la clase obrera de esta región.

¿Cuántos negocios sucios! ¿Cuánta responsabilidad no tiene este hombre en las persecuciones sufridas por los trabajadores catalanes!

Todo esto se sabe, sí; pero todos ignoran cómo piensa Cambó; qué quiere Cambó; qué hará Cambó.

Por eso, cuando el jefe de la Ceda, en un momento de soberbia mal contenida, nos dice, que: "tal vez, si ve las cosas mal paradas, al final se alie con la "Esquerra", nosotros no lo ponemos en duda. Ese señor es capaz de todo, de él lo suponemos y tememos todo.

Nadie conoce a Cambó; todos le temen. Nosotros ni lo conocemos, más que a través de aquello que nos ha hecho sufrir, ni le tememos. Lo combatimos.

Eso es todo. El "mori Cambó", de otros tiempos, no se ha extinguido todavía en el pecho de los trabajadores catalanes.

Nuestro teléfono: 32571

### LAS VICTIMAS DE LA GUERRA



Uno de los abisinos heridos durante el bombardeo de Desale

## La dimisión de Herriot de la jefatura de su Partido

Paris, 19. — La Prensa francesa considera que la dimisión de la jefatura del Partido Radical-socialista presentada anoche por Eduardo Herriot, tiene enorme alcance.

Como es sabido, la presentó el famoso político después de una movida sesión del Directorio de su partido, en el curso de la cual algunos le reprocharon el haber adoptado una supuesta duplicidad de posiciones en relación con el conflicto italoetíope. El señor Herriot negó rotundamente que en ningún momento hubiera observado tal conducta, y en señal de protesta por la falta de confianza hacia su persona que tal acusación suponía, presentó la dimisión con carácter irrevocable.

Sensación producida por la dimisión de Hoare en los medios gubernamentales de los EE. UU.

Nueva York, 19.—La noticia de la dimisión de Hoare produjo verdadera sensación en los medios gubernamentales.

En los círculos oficiales se asegura que por ahora no se hará ninguna declaración oficial, añadiéndose que las autoridades gubernamentales norteamericanas no ocultan su creencia de que Hoare ha dimitido presionado por la ola de indignación que levantaron las proposiciones de paz franco-británicas, tanto en Inglaterra como en otros países.

La opinión generalizada en los círculos oficiales es que la dimisión de Hoare coloca la puntilla al plan de París.

## Las rentas de los explotados

Tenerife, 19.—En una cantera, de la que se extrae material para las obras del puerto, estalló un barreno cuando lo preparaban varios obreros. Resultaron muertos el capataz José Jiménez Jor rado, natural de Murcia, y el peón Luciano Marichal Herrera, natural de estas islas. Los demás obreros resultaron ileso.

### EN MEXICO

## Plutarco E. Calles, el traidor

Calles, antiguo Presidente de los Estados Mexicanos, antiguo maestro de escuela del Estado de Sonora y Sinaloa, ha sido degradado de su cargo de "general", por acuerdo unánime del Senado mejicano y como conspirador contra el actual Presidente Cárdenas.

Apoyado en la influencia de la Confederación Regional Obrera Mexicana (C.R.O.M.) de tendencia socialista, de maestro llegó a "general", de "general" a Presidente y, al tener que abandonar la Presidencia, conspiró para retornar en seguida.

El Poder había maleado sentimientos y moralidad, y la ambición de mantenerse en las alturas le hizo tracionar a sus antiguos camaradas, a las ideas que decía defender y a cuanto se opusiese en el camino de la Presidencia.

Primerio fué Obregón, después Calles, mañana, el propio Cárdenas. Mientras los obreros mejicanos no terminan con el Poder concedido a unos hombres, para establecer el control directo del pueblo, serán posibles la serie interminable de decepciones que llevan sufridas. Hay que terminar con el sistema, que es quien males los hombres.



SOL  
«IRI  
MEN

cho a  
Prens  
soldad  
Aq  
de la  
más r  
palabr  
cuidad  
llos q  
mano  
escop  
tiemp  
minis  
Roa  
quisi  
presc  
cracia  
nes l

Vista

Sevi  
diencia  
cia, la  
Romero  
de hom  
del con  
ocurrió  
L  
mente  
de la  
ciones  
leyes e  
respeto  
conden  
latente  
La  
impide  
esta m  
ciones  
impone  
que se  
Pe  
vizar  
les ind  
es el b  
elector  
defend  
puede  
malicia  
por no  
para p